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Desde el mismo momento de ser publicadas las listas son numerosas 

1 a s i m p u g n a e i o n e s e n t r e g a d a s a 1 a C o m i s ió n ve e in a 1 

.#.: 

La basura. problema para los vecinos 
del Parque de Cataluña y del Barrio 
del Castillo Pág. 9 

e LABORAL 

Concentración y manifestación 
silenciosa de los trabajadores 
del INTA Pág. 5 

Conflictos en el campus uni
versitario · Pág. 7 

e DESPUNTE CULTURAL 

Hablemos de Torrente Ballester 
El Ballet clásico 

Págs. 10 y 11 

e ROLLO MUSICAL . 

Santana, una evolución cons-
. tante Pág. 15 

e PROGRAMACION TV 
Pág. 16 

e DEPORTES · 

Torrejón, uno a cero y gracias 

Loeches, 4; Sigüenza, 1 

San Fernando, 4; Colmenar, 1 

Vallehermoso, 7; Mejoreño, 1 

C. B. Torrejón en alza ~ 



VIVIEl'-IDAS ~~soCIALES'' 

La • . , 
COIDISIOll vecinal hierve de trabajo: 

llegó la hora de las impugnaciones 
E NTRAR en el salón donde la Co-

misión vecinal trabaja estos 
días es comprobar lo que es la ac
tividad: desde las siete de la tarde 
hasta las diez de Ja noche Ja Comi
sión Vecinal está recibiendo cons
tantemente visitas de vecinos que 
vienen a impugnar, a denunciar o a 
informarse mejor de lo que sucede 
con los pisos subvencionados. Inten-

«alguien» han debido de poner en 
duda la actuación de la Comisión Ve
cinal a la hora de seleccionar a aque
llos que han sido beneficiados con 
los pisos. La Comisión quiere invitar 
a cuantos vecinos deseen supervisar 
el trabajo que han llevado a cabo, 
que vayan cas'l por casa y pregunten 
a quien sea, pero nos comentan que 
robar las listas y hacerse pasar por 

EL VIERNES DIA 2 TERMINA EL PLAZO 
DE IMPUGNACIONES 

sus miembros no hubiera sido nece
sario. 

Algunos bloques ya han sido ocu
pados por beneficiados de barrios 
de Madrid, concretamente de los ba
rrios de Bilbao y de San Bias. Hace 
varios días una familia ocupó un blo
que por Ja fuerza, rompiendo los 
cristales de las ventanas y cambian
do la cerradura. La familia tuvo que 
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tar ponerse en contacto con al!:!tm;) 
de sus miembros para charlar~ con 
tranquilidad es casi imposible, y na 
por falta de amabilidad por su par
te, sino porque, de verdad, están sa
turados de trabajo y de personas a 
las que atender. Desde que comcm:a
ron los quince días de plazo para 
que las listas pasen a definitivas ha 
sido el Ayuntamiento un constante 
ir y venir de gentes que han prota
gonizado las escenas más variopin
tas, algunas de las cuales vamos a 
comentar aquí. 

Una de las escenas que más se han 
repetido es la de las personas que, 
enteradas de alguien que, figurando 
en las listas de adjudicatarios, ya po
see vivienda o que consideran no la 
necesita, van a denunciar el caso. 
Pero a Ja hora de firmar y dejar su 
número de carnet de identidad se 
echan para atrás y de lo dicho nada. 
La Comisión Vecinal hace especial 
hincapié en señalar que si alguien 
sabe que alguna de las adjudicacio
nes es injusta, es un deber para con 
aquellos que lo necesitan el presen
tar una denuncia, con pruebas y, so
bre todo, firmando después la citada 

TODOS LOS DIAS, DE 7 A 10 DE LA TARDE, LA COMISION 
ATIENDE A CUANTOS VECINOS VAN AL AYUNTAMIENTO 

naciones tienen otra para las nece
sidades que van surgiendo sobre la 
marcha, para ver si en el caso de 
que «Sobren» viviendas éstas puedan 
ser adjudicadas a algunos vecinos 
que han quedado fuera. 

ser desalojada y por lo visto todas 
las tardes van al Ayuntamiento a ver 
si los de la Comisión Vecinal pueden 
resolver su caso. Todos sabemos 
-y los de la Comisión también
que ha habido muchos casos que, 
desgraciadamente, se han tenido que 
quedar sin vivienda, por haber mu
chos otros de mayor necesidad y, so-

bre todo, porque hoy en día, en To
rrejón, no hay viviendas suficientes. 
Habrá que esperar a que el proble
ma se vaya solucionando con la cons
trucción de más bloques. 

Un caso que nos ha hecho mucha 
gracia es que nuestro fotógrafo, An
gel, ha sido denunciado por error 
en el Ayuntamiento. Parece ser que 

Nunca llueve a gusto de todos. Es
tamos seguros de que muchos de los 
que se han quedado (de momento) 
sin vivienda pretenderán que ha ha
bido favoritismos, pero no ha sido 
así, y repetirnos que la Comisión in
vita, una vez más, a todos aquellos 
que quieran comprobar la rectitud 
de sus investigaciones si Jos casos 
que se han esti:Ídiado no han sido lo 
suficientemente urgentes. 

NUESTRO FOTOGRAFO 
FUE DENUNCIADO POR 
ERROR EN LA COMISION 

ALGUIEN ROBO LAS LISTAS QUE FIGURABAN EN EL 
AYUNTAMIENTO Y, TRAS HACERSE PASAR POR MIEM
BROS DE LA COMISION, VISITARON VARIAS CASAS 

Una cosa más: en el número ex
traordinario ele DESPUNTE, en el 
que se publicaron las listas, se omi
tieron, por error, dos nombres ele 
vecinos beneficiados por viviendas. 
Dichos vecinos son: 

denuncia y comprometiéndose inclu
so a mantener lo afirmado ante un 
tribunal. 

Otra cosa que ha sucedido es que 
alguien ha robado las listas que apa
recían en el Ayuntamiento y, hacién
dose pasar por miembros de la Co
misión Vecinal, se han presentado 
en determinadas casas y haciendo 
revisiones. Se conoce que ése o esos 
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EMPRESA DEDICADA A LA 
FABRICJlCIOl\l DE CARTOl\l 

NECESITA CALDERERO PARA 
CALDERA DE VAPOR 

Requisitos: Ser mayor de 25 años 

Capacidad de trabajo 

Atención 

Experiencia de un año 

INTERESADOS escribir enviando datos personales a: 

Ctra. de Ajalvir-Daganzo, Km. ·2 (DAGANZO) 

en las listas que publicamos en DES
PUNTE aparece un señor que coin
cide en nombre y apellidos con nues
tro amigo Angel. Menos mal que to
do ha quedado suficientemente acla
rado al comprobar los domicilios. 

En fin, la Comisión se mueve, la 
gente también. Se ha hecho mucho, 
pero también queda mucho por ha
cer. En el Ayuntamiento miembros 
ele la Comisión Vecinal nos han in
formado que al mismo tiempo que 
han abierto una carpeta de impug-

Antonio Barranco Tirado. Calle ele 
los Curas, 20. 

Angel López Fidalgo. Camino del 
Río, 27. 

Finalmente queremos añadir que 
el clclegaclo ele la Vivienda ha invi
tado «de boquilla» a los miembros 
de la Comisión Vecinal para que 
cuando se repartan las viviendas del 
polígono Las Fronteras comprueben 
la justicia en la adjudicación de los 
pisos, tanto ele los ele una categoría 
como ele otra. ANDREU 

M.A.R.A. 
ADMINISTRACION DE FINCAS 

Estamos a su servicio para: 

ADMINISTRACION DE COMUNIDADES 
DE PROPIETARIOS 

Oficina: 
Calle Enrique Allendesalazar, 26, 1.º 

TORREJON DE ARDOZ 
Lunes a viernes, de 4 a 8 de la tarde 

Información: Teléfono 433 08 19 
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DESPUNTE no se identifica necesa

riamente con las opiniones de 
sus colaboradores. 

E STE es el «Slogan» del primave
ral día del libro de 1977. Un 

«slogan» que nos ha -i:en_ido a la me
moria al tener conocimiento de una 
serie de detalles en relación con las 
peticiones de las viviendas sociales 
recientemente otorgadas. 

Pudimos observar que parte de 
las peticiones estaban firmada~ con 
el dedo pulgar; en otras -mas. nu
merosas- se reflejaba que la firma 
estaba realizada por una persona 
que había aprendido a firmar con la 
constancia y el tiempo. 

Todo esto nos lleva a reconocer 
que vivimos en un país en el que el 
tanto por ciento de analfabetos con 
respecto a la población total es gran
de. En 1900 había en España un 45,3 
por 100 de analfabetos; en 1960 la 
cifra había bajado a un 11,2 por 100, 
y ya en 1970 la cantidad era de un 
8,9 por 100 (no disponemos de cifras 
más actuales). Siguiendo la línea de 
descenso, podemos hacer un cálculo 
aproximado del número de analfa
betos existentes en la España de la 
democracia. Estas cifras pueden os-

Paginas 

10.000 personas leen ."DESPUNTE" tn 

COSLADA TORREJON 

· .... . 

ALCALA SAN FERNANDO 

cilar entre los dos y dos millones y 
medio de analfabetos españoles. 

Muchos son o no pueden pasar 
inadvertidos, y más teniendo en 
cuenta que sin la alfabetización no 
se puede alcanzar la liberación ni la 
creatividad. El orden de las cosas 
que persiste en la actualidad hace 
necesario que el hombre esté capa
citado para establecer la elección de 
su propia cultura -todo ello rela
cionado con el ente social que le ro
dea, claro está-. Para ello es nece
sario que tenga unos conocimientos 
básicos con los que haya desarrolla
do el intelecto hasta el punto que su 
capacidad de análisis sea equipara 
ble a la de cualquier otra persona. 
Como decimos, ésta es una capaci
dad básica que no se le puede ne
gar a nadie, no nos metemos en pro
fundidades de si hay o no «Cerebros» 
especiales. 

Alfabetizar no significa dar cono
cimientos de las cuatro reglas clási
cas. Con esto lo único que se puede 
llegar a conseguir es rebajar las ci
fras estadísticas del número de anal-

fabetos. Alfabetizar es dar al hom
bre la fuerza necesaria para que 
pueda ser un miembro activo -con 
todas sus consecuencias- dentro de 
la sociedad. Significa que este hom
bre pueda ser, además de un voto, 
una voz, y que ésta sea escuchada. 

Hasta ahora el Estado es el que 
marca las reglas de la cultura. Unas 
reglas que han ido encaminadas al 
desarrollo de una élite que va a ser 
la gobernante en todos los sentidos. 
Así podemos ver que la mayor can
tidad de los analfabetos actuales co
rresponden al sector de la mujer. 
Como la sociedad es machista, como 
el que tiene que trabajar para llevar 
el pan a casa es el hombre y como 
la mujer tiene un claro segundo pla
no en la sociedad. ¿Para qué iba a 
ser instruida, si no tenía un papel 
claramente productivo? Así, por 
ejemplo, las provincias del Sur tie
nen la mayor tasa de analfabetismo. 
Como en el Sur no está la industria, 
como allí lo que necesitan son bra
ceros y no pensadores, como no tie
nen que llevar la administración de 
nada ni tienen que analizar el fun
cionamiento de la máquina, ¿para 
qué esforzarse en dar al hombre una 
cosa que le corresponde por derecho 
propio? 

La cultura determina comporta
mientos en unas situaciones dadas 

EDITORA LOCAL, S. A. 

c/ Hospital, 2, 2.º C 
Torrejón de Ardoz (Madrid) 

Muy Sres. míos: 

y, a su vez, está determinada por la 
realidad existente. Estos conceptos 
y el de que la cultura es un camino 
más para llegar a la idea de libertad, 
nos clarifica un poco la cuestión de 
por qué hay analfabetos. Nos expli
camos. Al Estado le ha interesado, 
hasta ahora, que haya mano de obra 
barata y muda, mejor expresado, 
que no vea, ciega. Todo ello por la 
sencilla razón que de esta manera 
establecía dos clases definidas: una 
minoritaria, culta e integrada, com
puesta por la clase dirigente, y otra 
rnaycritaria, inculta y analfabeta, a 
la que se la hacía integrar, compues 
ta por la clase trabajadora. Así, la 
clru:e dirigente puede actuar con li
ben'!d total y no tiene que rendir 
cuentas -bajo ningún concepto- a 
U7!'l clase que, por el hecho de que 
se apoya en ella para vivir, está por 
debajo. 

Esia es una situación que se ha 
visto claramente con la dictadura 
del general Franco. Este odiaba a 
muerte a los intelectuales con capa
cidad de análisis y observación (sus 
enemigos) y escondía al pueblo todo 
lo relacionado con la política de la 
Administración (de esta manera el 
pueblo no podía juzgarla). Por· otra 
parte, el acceso a los estudios, ya 
fueran primarios o secundarios, es
taba canalizado a favorecer a las cla
ses medias y altas (al fin y al cabo 
iban a ser las dirigentes). De esta 
manera el hijo del obrero seguía 
siendo obrero v su educación no se 
distanciaba de " za de sus padres. Es 
decir, seguía siendo mano de obra 
no pensante. 

Puede decirse que el gran creador 
de cultura es el pueblo mismo, en la 
medida en que desarrollando valores 
que significan la liberación y per
fección del hombre luchan por con
seguirlos. Bajo esta regla, los miem
bros de la sociedad deben tener pura 
responsabilidad creadora en todo el 
proceso educativo. La cultura perte
r.ece a la comunidad, porque es algo 
intrínseco a ella (Franco no lo sa
bía v ha sido lo que ha hecho que 
después de dos años de muerto el 
pueblo no le añore y se sienta prota
gonista). Este es él momento para 
que digamos todos bajo una sola 
voz: ¡basta! No queremos más en
gaños. Que no haya ni un solo hom
bre que no esté integrado a la acción 
social. Que las oportunidades sean 
igualitarias, que las élites sean des
truidas por su propio peso. Que se 
dé paso a un pueblo capacitado para 
el trabajo y la lucha. En unas pala
bras, que todo el mundo pueda sen
tirse pueblo. 

Les ruego me SUSCRIBAN al .semanario :íiiifliii 
por el plazo d,e UN AAO, para lo cual.abonaré, contra entrega 

del primer ejemplar, la cantidad de NOVECIENTAS PESETAS 

Firmado: 

D ...... ......................................................................... .. 

Domicilio ....... .. ............................................................ . 

Localidad ..................................................................... . 
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La patronal de químicas da la batalla 
E~ la industria químico-farmacéu

tica se están produciendo últi
mamente una serie de «anomalías» 
desde el mes de agosto hasta ahora. 

Es curioso y quizá una gran casua
lidad que los laboratorios farmacéu
ticos estén despidiendo a parte de su 
personal y todos con el mismo cuen
to: «Amortización del puesto de tra
bajo», acogiéndose a lo dispuesto en 
el real decreto ley de 17 /1977, de 4 de 
marzo de 1977, sobre relaciones de 
trabajo. 

Hasta ahora se conocen casos de 
despidos en Justé, Farmacológico La
tino, amenazas de despido en Parke
Davis y la última jugada ha sido las 
cartas de aviso de despido, de la fe
cha de la carta (29-X) a tres meses a 

Autogeati6n de las 
empresas en crisis 

siete compañeros de los Laboratorios 
Sarget, antes conocidos por Labora
torios Castillón, ubicado en el polí
gono industrial de Coslada. 

Laboratorios Castillón son conoci
dos por las últimas sanciones que se 
le han puesto por sobornar a los mé
dicos. Como se sabe, estos laborato
rios fueron sancionados por el I.N.P. 
y la S.S. porque entre los represen
tantes y la dirección tenían un mon
ta.ie de sobornos por toda España. 

Laboratorios Castillón fue compra
do por una gran multinacional, La
boratorios Sarget. Los tentáculos de 
esta multinacional abarcan a Holan
da, Francia, Italia, Alemania, Portu
gal, España y, a su vez, los agranda 

U.G.T.r C.N.T. y 
C.S.U.T. no 
reconocen el 
Movimiento 
Asambleario 

EN reuniones conjuntas de las 
Centrales Sindicales, con vistas 

a la negociación unitaria del conve
nio proincial de Madera y Corcho, las 
Centrales U.G.T., C.S.U.T. y C.N.T. no 
reconocieron el movimiento asam
bleario como representativo de los 
trabajadores, según lo demuestran al 
negarse a la convocatoria conjunta 
con las Centrales y el movimiento 
asambleario. 

CC. OO. y S. U. ratifican 
su postura al Movi· 
miento Asambleario 

Por ello, CC. OO. y S. U. ratifican 
su postura de apoyo total al movi
miento asambleario, porque la asam
blea y los representantes de este mo
vimiento son representativos de los 
trabajadores de la rama de madera y 

·corcho no afiliados a ninguna Central 
Sindical. 
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MOVIMIENTO ASAMBLEARIO, 
s. U., ce. OO. 

con otra multinacional norteamerica
na. Total, toda una potencia. 

Deciden cambiar el nombre del la
bora torio, cambiar las especialidades 
y, claro, todo esto trae muchos gas
tos, y según los dueños, se está per
diendo dinero; no tienen más reme
dio que despedir a parte del perso
nal. Primero fueron algunos repre
sen tan tes de ventas; ahora, una com
pañera y un compañero del labora
torio de Coslada; dos de las compa
ñeras despedidas pertenecen al comi
té de empresa, elegido en asamblea, 
y después veremos a ver quién cae. 

"Promocisa 
suspensión 
Los trabajadores de la empresa 

constructora del Parque de Ca
taluña, dependiente de Promocisa, 
llevan ya cerca de un mes en paro. El 
problema se planteó desde que la 
empresa decidió plantear suspensión 
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Compañeros, no nos queremos dar 
cuenta de que la Patronal, el capita
lismo en sí, se está volviendo cada 
vez más duro. Ya conocéis lo que ha 
pasado en empresas de Barcelona, 
Cádiz, Jaén y otros sitios. Nos están 
hablando de la democracia, la liber
tad, la concordia y los pactos. Cada 
vez hay más luchas ganadas por la 
Patronal, cada vez hay más despidos, 
cada vez hay más engaños y más ma
nejos. 

Federación Local del Trabajo 
San Fernando-Costada 

C.N.T. -A.l.T. 

"declara 
de pagos 

que dependen de ellos, se encuentran 
además sin recibir la nómina desde 
hace cuatro meses, por esto no sa
ben si siguen inscritos en la Seguri
dad Social o no. 

Los trabajadores se mantienen en paro 
desde hace un mes 

de pagos desde hace mes y medio, 
sin dejar muy claro las causas que le 
obligaban a tomar tal determinación. 

Los trabajadores, con 17 familias 

. 

La denuncia ante los abogados de 
los afectados no se ha hecho esperar, 
aunque no se llevará a Magistratura 
hasta dentro de un mes. 

Tudor 
a los 

se niega a readmitir 
del 74 despedidos 

Los siete despedidos de esta em
presa han recibido una carta de 

contestación de la dirección en res
puesta a la solicitud de éstos de rein
tegrarse a sus puestos de trabajo, en 
base al decreto de amnistía laboral. 
La contestación remite el problema a 
los órganos de la Magistratura de 
Trabajo, negándose, por tanto, la 
empresa a readmitir a los trabajado-

res, al igual como está ocurriendo en 
otras empresas del país. 

Ante esta postura intransigente de 
Tudor, el S. U. condena la actitud de 
esta empresa, que no va acorde con 
los momentos que ivimos en nuestro 
país. Se da la circunstancia de que 
cuando los representantes actuales 
se entrevistaron con la dirección, ha
ce unos días, no sólo no accedió a 

Se forma 
una coordinadora 
de empresas 
en crisis 
A NTE el cúmulo de expedien

tes de crisis que de una for
ma progresiva estamos sufriendo 
la clase trabajadora, como una 
agresión constante del sistema ca
pitalista, nos hemos visto en la ne
cesidad de unirnos y coordinarnos 
para hacer frente a tal estrategia, 
que sólo contribuye a aumentar 
las ya increíbles cifras de paro 
existentes. 

Con este fin hemos formado una 
coordinadora, la Coordinadora de 
Empresas en Crisis, para que, 
agrupando a todos aquellos traba
jadores afectados con problemas 
de este tipo, asuman el papel más 
importante de una forma unitaria 
para luchar contra los expedientes 
de crisis, la mayor parte de las 
veces injustificados, por no decir 
todas. 

Hacemos un llamamiento a to
dos los que de una forma y otra 
sienten o se ven afectados por los 
expedientes de crisis, conscientes 
de que sólo con la solidaridad de 
clase podemos dar una respuesta 
positiva a este problema. 

Coordinadora de Empresas 
. en Expediente de Crisis 

USO, CNT, CSUT, SU, AOA, 
UGT, Comités Obreros 

conceder la amnistía laboral, sino 
que encima les amenazó con nuevos 
despidos si se producían acciones de 
presión. 

EIS.U.condenala 
actitud de esta empresa 

Entre los despedidos se encuentra 
el secretario general de nuestro Sin
dicato, Francisco González Adrada. 

s. u. 



En apoyo a sus reivindicaciones económicas y laborales 

CONCENTRACION Y MANIFESTACION 
SILENCIOSA DE LOS TRABAJADORES DEL I.N.T.A. 

EL personal del Instituto Nacio-
nal de Técnica Aeroespacial 

(l. N. T. A.) se concentró y manifes
tó silenciosamente el pasado día 16, 
al no haberles sido hecho efectivos, 
dentro del plazo concedido a la di
rección, los atrasos que se les adeu
dan desde 1974. 

Los manifestantes aparcaron sus 
coches en la entrada del Instituto y 
esperaron la llegada de los coches 
oficiales. Una vez reunidos todos co
menzaron la marcha desde el con
trol hasta sus puestos de trabajo. La 
salida se realizó de la misma ma
nera. 

El jueves el Comité de Relaciones 
Humanas, elegido democráticamen
te por los trabajadores, intentó en
trevistarse con el director para ha
cerle entrega de un escrito que con
tenía la plataforma reivindicativa 
que recogía los siguientes puntos: 

l. Actualización de los conceptos 
retributivos pendientes desde pri
meros de abril de 1974, de acuerdo 
con las modificaciones legislativas 
anuales y percepción de los atrasos 
pendientes. 

2. Abono de las retribuciones 
concedidas a los demás centros de
pendientes de los Ministerios mili
tares como consecuencia del ajuste 
salarial de primeros de octubre 
de 1976. 

3. Modificación de la legislación 
de retribuciones del personal depen
diente de la Administración del Es
tado, a fin de que los reajustes sa
lariales de primeros de octubre que 
puedan producirse por el aumento 
del índice del coste de la vida afec
ten a los conceptos retributivos. 

4. Aplicación definitiva y urgen
te de la legislación de organismos 
autónomos al I. N. T. A. 

5. Legislación urgente de los de
rechos de asociación sindical del 
personal civil del Instituto, que los 
equipare al resto del personal civil 
del Estado. 

6. Participación en la redacción 
del proyecto legislativo de asocia
ción sindical de representantes del 
personal de los centros afectados. 

7. El carácter civil del personal 
del I. N. T. A. debe quedar reflejado 
en la igualdad de derechos al resto 
del personal civil del Estado en to
das aquellas otras disposiciones que 
le afecten., en especial el Reglamento 
del Personal. 

8. Reconocimiento del Comité de 
Relaciones Humanas como represen
tante válido de los trabajadores del 
I. N. T. A. ante la dirección, con ca
rácter transitorio, hasta la promul
gación de la legislación sobre aso
ciación sindical. 

9. Equiparación del personal del 
I. N. T. A. en todos sus niveles a los 
correspondientes de los restantes 
centros de investigación del Estado 
del mismo nivel, Junta de Enerrría 
Nuclear y Consejo Superior de In
vestigaciones Científicas. 

10. Adecuación de la plantilla or
gánica del I. N. T. A. a la realidad 
funcional del Instituto (aproximada
mente 350 colaboradores de un total 
de 1.300 trabajadores). 

11. Desaparición en todos los ni-

El Comité de Relaciones Humanas entregó 
al Director la plataforma reivindicativa 

veles laborales del carácter provisio
nal del cargo y de la realización sin 
retribución de trabajos de carácter 
superior, contra lo dispuesto en la 
legislación. 

12. El carácter de organismo in
vestigador y civil del I. N. T. A. de
be quedar reflejado en su Regla
mento, en los criterios de funciona
miento y en el acceso a los puestos 
de trabajo. 

Ante la negativa del director a re
cibirles como Comité representante 
de los trabajadores el viernes día 18 
volvieron a concentrarse y manifes
tarse silenciosamente, pero esta vez 
permaneciendo ante la dirección 
hasta que el Comité fuese recibido 
como tal por el director y le hiciese 
entrega de la plataforma reivindica
tiva. 

Alrededor de 650 personas espera
ron en actitud pasiva la llegada del 
director. Una vez allí el director, con 
un megáfono, dirigió la palabra a los 
reunidos, recordándoles la ilegalidad 
en que se encontraba el Comité, al 
carecer el personal civil al servicio 
de la Administración Militar de dere
chos de sindicación y representa
ción. 

Ante esta actitud, los trabajadores 
dejaron aclarada la representativi
dad del Comité elegido por ellos, 
tras lo cual el director accedió a re
coger el escrito con las reivindicacio
nes que se plantean, disolviéndose 
seguidamente la concentración y di
rigiéndose los reunidos a sus pues
tos de trabajo. Hasta el momento no 
ha habido ninguna contestación por 

Comunicado de los funcionarios del ambulatorio 
de la · Seguridad Social de Alcalá de Henares 
EN el día de ayer, y como soliaa-

ridad hacia nuestros compañe
ros de centros sanitarios en huelga, 
hemos realizado un paro de una hora 
en n u es t ro s respectivos servicios, 
tanto en los turnos de mañana como 
en los de tarde. 

Igualmente en el día de la fecha 
realizamos un paro de tres horas 
por turno. 

Rogamos a ustedes tengan a bien 
comunicar a través del periódico ele 
su digna dirección nuestro agradeci
miento al, pueblo de Alcalá, que ha 
sabido aceptar magníficamente las 
molestias que ello les ha causado, en 
aras de conseguir una Seguridad So
cial mejor. Asimismo le agradecería
mos que por el mismo medio comu
nicase a aquellos que por falta de in
formación no tuvieran ocasión de 
enterarse de los puntos que trata
mos de obtener por medio de esta 
lucha pacífica. · 

l.º Una mejor atención al enfer-
mo. ····"'' 

2.° Un servicio de urgencia de 
veinticuatro horas diario. 

3.' Unas plantillas de personal 
suficientes para la atención decoro
sa al paciente y la fluidez de servi
cio. 

4.' El derecho a suplencias por 
baja justificada. 

5.º La no reducción de plantillas. 
6.' Los sábados alternos libres. 
Estas, y no otras, son nuestras mo-

tivaciones, que están encaminadas 
de manera exclusiva al beneficio del 
asegurado y al nuestro, en cuanto 
se refiere a realizar un trabajo espe
cífico como es el de la sanidad, con 
el decoro y honestidad que ésta me
rece y que tales motivaciones en na
da alteran a lo pactado en la Mon
cloa, como algunos mal intenciona
dos han pretendido hacer ver a la 
opinión pública, toda vez que en na-

'" da gravamos el presupuesto estatal, 
ya que ni hemos hecho referencia 
tan siquiera a reivindicaciones eco
nómicas, pese a que, y ahora a títu
lo informativo, les diremos que los 
sueldos vigentes son: 

Ayudante técnico sanitario: Base, 
17.446, que unidas a los emolumen
tos percibidos por otros conceptos 
hacen un total de 22.256 pesetas mes, 
por seis horas de trabajo. 

Auxiliar de clínica: 13.149 pesetas 
de base, que amén de otras gabelas 
quedan en 18.500 pesetas. 

Auxiliar de asistencia: Base, 
12.198, que con sus etcéteras quedan 
en 19.672 pesetas. 

Celadores: 12.147 de base, con un 
Atentamente le saludan 

total de 21.600 pesetas (con siete 
horas de trabajo). 

LOS FUNCIONARIOS 
DEL AMBULATORIO 

DE ALCALA DE HENARES 

pane lk la direccion al e::..crao en
tregado. 

Es de destacar el ejemplar com
portamiento y solidaridad de los tra
bajadores durante la concentración 
y la marcha silenciosa por el Insti
tuto. 

r ' Los trabajadores 
de Minvielle 
informan al pueblo 
de· Torrejón 

COMPAÑEROS : La situación por 
Ja que atravesamos es verda

deramente crítica. Por una parte, Ja 
Empresa ha presentado un expe
diente de suspensión de pagos, y 
como consecuencia de ello llevamos 
cuatro semana sin cobrar, más una 
paga de octubre, y nuestros compa
ñeros de oficina llevan mes y me
dio. 

Por otra parte, la dirección ve 
como única salida para solucionar 
Ja crisis provocada por ella, el des
pido inmediato de 54 trabajadores, 
cosa que no estamos dispuestos a 
consentir. Las garantías que ofre
cen a los que quedan es trabajar 
mucho sin saber cuándo van a per
cibir los salarios. Se niega a discu
tir las posibles salidas que nosotros 
ofrecemos, como Ja reducción de 
jornada. 

Nuestra postura ha sido clara y 
rotunda: todos o ninguno. Lo único 
que nosotros queremos es que reti
ren ese expediente que pesa sobre 
esos 54 compañeros y que pongan 
al día Jos salarios que nos deben. 

Somos conscientes de la necesi
dad de que sólo unidos y organiza
dos podremos echar abajo los pro
yectos de los empresarios y patro
nos. 

Comencemos a discutir en nues
tras fábricas y tajos el problema 
que nos afecta a nosotros y que es 
también común a todos. 

Por un puesto de trabajo digno 
y un salario decente. 

Que Ja crisis la paguen quienes 
la provocan. 

Necesitamos vuestro apoyo eco
nómico. ¡Solidaridad! 
Asamblea de trabajadores de Min
vielle (apoyados por CC.00., SU, 

CSUT, CN T y UGT.) 

'---------""' 5 



CONFLICTOS EN MANNESMAN INDUSTRIA IBERICA 

EN BUSCA 

UN MIEMBRO DEL CONSEJO DE 
FABRICA HA SIDO DESPEDIDO 

DE UNIDAD V AYUDA 
AL PUEBLO DE TORREJON 

COMO muchos de vosotros ya 
sabéis, en Torrejón somos 

casi 4.000 parados, de los cuales 
una gran mayoría no tienen car
net de paro, bien porque le ha 
cumplido o porque no llevaba el 
tiempo suficiente en una empresa 
como para hacérselo. En el caso 
de tenerlo, hasta los tres meses 
no cobra, y jóvenes en busca de 
su primer trabajo no encuentran, 
mayores de 18 años sin el servicio 
militar cumplido no encuentran, 
mayores de 40 años con oficio o 
sin él no encuentran, y a los de
más compañeros o bien porque 
no tiene carnet de conducir o cer
tificado de estudios, o no tiene 
una cara agradable tampoco en
cuentran. A vosotros, compañeros 
que tenéis trabajo, os explotan 
con las horas y destajos, porque 
así se ahorran pagar Seguridad 
Social de nuevos empleados y les 
sale más económico. 

EL Consejo de fábrica de la em
presa Mannesmann Industria 

Ibérica nos ha enviado el comunica
do que reproducimos íntegramente. 

Desde el día 16 se vienen produ
ciendo distintos actos de protesta en 
la empresa Mannesmann Industria 
Ibérica, situada en el polígono in
dustrial de San Fernando, kilóme
tro 16,500 de la carretera de Barce
lona. 

Esta empresa, dedicada preferen
temente a la producción y montaje 
de bienes de equipo destinados a 
centrales térmicas y nucleares (Mei
rama, Foix, Asco, Lemoniz, etc.), es 
filial de la poderosa multinacional 
alemana Mannesmann Rhorbau y es 
utilizada por ésta para introducir en 
nuestro país la tecnología y el mate
rial de fabricación (tubería) impor
tado desde Alemania. 

El número de trabajadores de la 
empresa es muy variable, y depende 
del volumen de trabajo existente en 
las diversas obras. La plantilla fija 
no excede de los 150 traba iadores, 
entre obreros y empleados. Estos úl
timos tienen unas condiciones de 
traba j o sumamente «Originales», 
dándose en algunos casos la obliga
ción de hacer horas extraordinarias 
sin recibir a cambio ninguna com
pensación económica, según consta 
en algunos contratos. 

El conflicto arranca desde el pa
sado 21 de septiembre, en que fue 
elegido en asamblea de todos los tra
ba iadores del taller un Consejo de 
fábrica compuesto por trabajadores 
representativos y pertenecientes a 
los Sindicatos de CC. OO. y C. N. T. 
Este Consejo envió un escrito a la 
dirección de la empresa para pedir 
su reconocimiento como interlocuto
res válidos de los trabajadores del 
taller y como paso previo para enta
blar negociaciones con la empresa 
sobre atrasos y condiciones de segu
ridad e higiene. Este escrito se acom
pañaba de otro en el que los enlaces 
y jurados renunciaban ante la em
presa de sus cargos, apoyando al 
mismo tiempo al Consejo de fábrica. 

Después de más de una semana, el 
jurado recibe una carta de la direc
ción de la empresa en la que se nie
ga a reconocer otros representantes 
que no sea el antiguo jurado de em
presa. Ante esta actitud de la em
presa, que se niega a reconocer a los 
nuevos representantes elegidos por 
los trabajadores, de acuerdo con la 
nueva situación sindical y política 
del país, el Consejo de fábrica lleva 
a la práctica la decisión acordada en 
la asamblea del día 21 de septiem
bre y pasa a denunciar ante los or
ganismos competentes los débitos de 
atrasos por transporte, el pago de la 
toxicidad en las horas «extras», así 
como pedir la presencia de un ins
pector de trabajo en las dependen
cias del taller para que tome medi
das sobre peligrosidad, servicios, 
vestuarios y para que inste a la em
presa a establecer con carácter de
finitivo una cocina, conforme esta
blece la legislación vigente. Además 
de todo esto estaba prevista la de
nuncia por determinados conceptos 
no pagados por la empresa en el pe-

ríodo de vacaciones, así como poner 
una querella criminal por las posi
bles responsabilidades en la ·muerte 
de un compañero que falleció debi
do a un accidente de trabajo en las 
obras de la central nuclear de Aseó 
(Tarragona). 

La respuesta de la empresa ante 
la defensa que los trabajadores ha
cen de sus derechos se traduce en el 
traslado de un miembro del Conse
jo de fábrica el pasado día 14 y el 
despido de otro el día 16. 

A este último suceso, que los tra
bajadores no dudan en calificar de 
«represalia», se decide responder 
con diversas acciones que en el ta
ller se traducen en asambleas, escri
tos de protesta a la dirección y una 
concentración el viernes día 18 ante 
l.as oficinas centrales en la avenida 
del Generalísimo de Madrid (no se 
vio aconsejable real izar paros, debi
do a que hay muy poco trabajo y 
por entender que podía ser una pro
vocación por parte de la empresa). 
Además de estas acciones, llevadas 
a cabo en el taller, se tienen noticias 

Se optó entonces por realizar un en
cierro en el local de CCOO y continuar 

ENCIERRO DE 40 
TRABAJADORES DE 
LABORATORIOS SARGET 
EN EL LOCAL 
DE CC.00. DE COSLADA 

Los trabajadores de los laborato
rios Sarget (antes Castillón) se 

encuentran encerados en los locales de 
CCOO de la zona de Coslada-San Fer
nando con motivo de los 22 despedidos 
de la fábrica. 

Las causas que han motivado estos 
despidos son las siguientes: 

Laboratorios Castillón era en su ori
gen propiedad del capital español. En 
el año 1975 pasó a formar parte de 
una multinacional de farmacia que sólo 
en Europa controla nueve laboratorios 
y cuya dirección tiene sede en Burdeos 
(Sarget Francesa). 

A raíz de unos despidos de personal 
en la red de ventas, empezaron a apa
recer en la prensa artículos en los que 
se denunciaba los métoods sobre los 
que se basan las ventas de Castillón, 
como pasar pensiones a algunos médi
cos de la Seguridad Social por una su
puesta «colaboración científica», lo que 
en argot científico se conoce por di
cotomía. 

Estas medidas van encaminadas a 
cumplir dos fines: disminuir los gas
tos de la empresa sobre los conceptos 
salariales e incrementar las ventas 
sustituyendo los productos por pro
ductos franceses. 

Dada esta situación, los trabajadores 
propusieron unas negociaciones aseso
rados por economistas de las centra
les sindicales (CCOO, USO, UGT, CNT), 
a lo que la empresa se negó alegando 
que eso «era meterse en política». 

Los trabajadores, tratando de pre
sionar para realizar las negociaciones, 
se declararon en asamblea permanen
te, a lo que la empresa contestó con 
el cierre del 18-XI al 28-XII, con pos
terior desalojo de la Guardia Civil de 
los trabajadores por orden del gober
nador civil. 

ANUNCIOS POR PALABRAS 
ELECTRONICA: Clases nocturnas. Alcalá 

de Henares (junto estación). C/ Mar
qués de lbarra, 2. 

Clases a domicilio reeducación y educa
ción especial. Avda. Franco, 14, 3.º B. 
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Clases de E. G. B. Avda. Franco, 14, 3.º B. 

VENDO piso amueblado, seminuevo. In
formes: José Navas. Teléfono 6755070. 
De 9 a 10 noche. Torrejón de Ardoz. 

en asamblea permanente hasta la re
apertura de la fábrica y readmisión 
de los despedidos. 
de diversos actos de protesta realiza
dos en las obras que la empresa tie
ne en distintas provincias, concre
tándose en asambleas y paros inter
mitentes, como en el caso de la cen
tral térmica de Foix, en Cubellas 
(Barcelona), en el que participan in
cluso compañeros de otras contra
tas. 

Se buscó también solidaridad por 
parte de otras empresas del sector, 
que han expresado su protesta a tra
vés de telegramas enviados a la di
rección, así como una entrevista 
mantenida con el jefe de taller (en 
ausencia del director) por Pedro Cri
sótomo, secretario de la Unión local 
de CC. OO. de Torrejón. Hemos pe
dido también solidaridad a los tra
bajadores de Babcock Wjlcox · por 
las especiales relaciones que nues
tra empresa mantiene con ella. 

Actualmente las denuncias conti
núan junto con otras nuevas, entre 
ellas una demanda contra el despi
do. De todos modos, y hasta ahora, 
la postura de la dirección permanece 
inflexible, y desde aquí queremos ex
presar nuestra protesta por un he
cho que no dudamos en calificar de 
provocación e intento de acabar con 
el órgano representativo que los tra
bajadores han elegido democrática
mente; todo ello motivado por el 
«atrevimiento» de los trabajadores 
por querer que la empresa respete la 
Ley. 

CONSEJO DE FABRICA 

Entre estos compañeros para
dos hay muchas familias necesita
das y esto a los empresarios y al 
gobierno le trae sin cuidado, y 
nosotros debemos darle una solu
ción montando una caja de resis
tencia en todos los tajos, boico
teando las horas extras y desta
jos, vigilando el pluriempleo y en 
definitiva denunciando todos es
tos casos. 

Para trat~r estosp-oblemas, y de 
algunos mas, te puedes dirigir a 
la Delegación de la AISS en To
rrejón (antiguo Sindicato). 

COMISION DE PARADOS 
DE TORREJON 

r ' Con una jornada de paro en toda la rama de la construc-
ción los trabajadores protestan por los acontecimientos 
que se vienen desarrollando 

Rumores de bombar incendio y 
despidos en Nueva Alcalá 

CUANDO los trabajadores de 
Nuevo Alcalá se reincorporaron 

a sus puestos de trabajo la semana 
anterior se encontraron con toda 
una serie de maniobras por parte j 
de la empresa, que no estabH dis-1 
puesta a aceptar el fallo de Magis
tratura de Trabajo que Ja obligaba 
a respetar el convenio firmado con 1 
los traba.iadores y a readmitir a to
dos los despedidos. 

La empresa difundió el rumor de 
que habían sido colocadas bombas 
en la obra y no se podía trabajar. 
Un posterior registro de la Guardia 
Civil demostró la falsedad de tales 
rumores, ya que no se encontró nin
guna bomba. 

' Estos hechos han sido denuncia-
dos repetidamente por los trabaja
res en numerosos comunicados a 
la prensa y a la opinión pública, en 
los cuales llamaban a la solidaridad 
a todo el pueblo. 

Por fin la empresa, una vez más, 
despidió a la totalidad del Consejo 
Obrero. Ante esto, los trabajadores, 
conjuntamente con las centrales 
sindicales CCOO, SU y CSUT, con
vocaron una jornada de paro en to
da la rama de la construcción el 
pasado día 23 contra el paro, los 
despidos, los destajos y por un sa
lario digno. A la hora de cerrar es
tas páginas no tenemos noticias 
concretas sobre el desarrollo de 
esta jornada de paro, aunque de 
fuentes bien informadas hemos po
dido saber que el paro afectó a 
bastantes obras y que la Guardia 
Civil intervino disolviendo a los tra
bajadores con sus métodos habi
tuales. 

Posteriormente se declaró un in
cendio en el bloque 1 de la obra, 
sin que se sepa hasta el momento 
por quién fue motivado, aunque es
te suceso supuso la imposibilidad 
de reincorporarse al trabajo. 

'-------------------~------------' 
A PESAR DE QUE LA MAGISTRATURA FALLO EN FAVOR 
DE LOS TRABAJADORES DE ENRIQUE JIMENEZ, S. A. 

Los trabajadores de la empresa Enrique 
Jiménez, S. A., doscientos ochenta en to
tal. llevan una semana en huelga como 
medida de presión para poder cobrar sus 
salarios del mes de octubre, que todavía 
no les han sido abonados. 

Hace unos días se celebró un juicio en 
Magistratura para reclamar los salarios 
atrasados, que dio la razón a los trabaja
dores. A pesar de esto la empresa no se 

los ha abonado y los trabajadores han de
cidido reclamar la hipoteca de los terrenos 
de la fábrica de Tudela (Navarra) para que 
con ella se les abonen los salarios adeu· 
dados. 

Al parecer la intención de la dirección 
según los trabajadores, es .aburrirlos para 
que se vayan de la empresa•. 

La influencia sindical en esta empresa la 
comparten CC. OO., UGT y SU. 



Conflictos en 
D ESDE el pasado miércoles día 16, 

los estudiantes de la Universidad 
alcalaína se encuentran en paro; "esta 
postura fue decidida en asamblea y 
aceptada mayoritariamente. El paro es 
total en todas las facultades. 

Las reivindicaciones de los alumnos 
son las siguientes: 

Seis . convocatorias. 

. . 

· . . ALCALA 

el campus unillersitario 
secretario para 1Jniver'sidades; mostró 
su apoyo y adhesión, y propuso reali
zar yna concentración en Madrid. 

Miguel Herrera, del Comité Central 
de la ORT, hizo un análisis de la ac
tual situación de la Universidad. 

Durante el acto se recibieron comu
nicados del Sindicato Unitario, UGT, 

Según parece, estaba prevista la in
tervención de Tierno Galván en el acto, 
.pero alguien llamó comunicándole que 
la Unive1·sidad estaba tomada por la 
Policía , por lo cual no participó. En 
representación del PSP se encontraba 
el secretario general del partido de 
Guadalajara. 

o 

La Revista Oral 
EL Partido Socialista Popular . 

inauguró, el pasado 11 de 
noviembre, una especie de colo
quio abierto a todos. El fin de 
esta Revista Oral es informar, ha
blar, discutir sobre temas cultu
rales. 

ACTUALMENTE SE ENCUENTRAN EN PARO INDEFINIDO 

Al finalizar el acto la casi totalidad 
de los asistentes se dirigieron a Ma
drid , donde protagonizaron una mani
festación frente al Ministerio de Edu
cación y Ciencia. 

En el número O de la revista, 
dirigida por Manuel Vega, parti
ciparon Eduardo Holgado, médico 
de la Seguridad Social, que habló 
en general de temas y problemas 
médicos, y Germán Cobos, actor 
y militante del PSP. 

- Participación democrática en la ges
tión de la Universidad. 

- No cursos selectivos. 
- Anulación de convocatorias y ma-

trículas. 

- Readmisión de los expulsados. 
- Mejoría de los laboratorios y biblio-

teca. 
- Instalaciones deportivas y salón de 

actos. 
- Implantación de turnos. 

- Planes de estudio iguales a los de 
las demás universidades de España. 

- Dimisión de la Junta rectora. 

Estas reivindicaciones, asesoradas 
por abogados, se pueden resumir en 
tres principalmente: «dimisión de. la 
Comisión gestora presidida por Fehpe 
Calvo», «derogación de las normas de 
régimen interno», «readmisión de los 
expulsados». En el primer día de paro, 
se pidió autorización al vicerrector pa
ra celebrar un acto con parlamenta
rios de diferentes partidos; la trami
tación de esta autorización fue devuel
ta por no llevar los nombres de los 
participantes. Nuevamente, y esta vez 
con nombres, se volvió a tramitar. 

A pesar de la negativa se preparó el 
acto paar el viernes 18 (tercer día de 
paro). Al parecer las dificultades con
tinuaron, y el viernes la Universidad 
apareció cerrada, impidiendo la entra
da guardias con perros. 

Las razones que se dan para justifi
car el cierre y, por tanto, la supresión 
del acto con los parlamentarios, no 
están del todo claras; se alude a «ac
tos de violencia», a «manejos por parte 
de una minoría», razones que no con
vencen al alumnado. 

Al no tener acceso a la Universidad, 
el acto se empezó a preparar en los 
hangares militares. Hay que tener en 
cuenta que la Universidad está encla
vada en un antiguo campo de aviación. 

El acto político empezó, aproxima
damente, a las doce. En primer lugar 
habló Nieves García Peña, abogado, 
que elaboró el informe de las ilegali
dades cometidas en el Campus. Con
testó a preguntas aclarando posibles 
dudas e informó a todos. 

Por el Partido Socialista Obrero Es
pañol intervinieron: Manuel Turrión, 
parlamentario de Madrid; Carlos de 
Luxán, parlamentario por Guadalaja
ra, y Manuel Abejón, catedrático de la 
Universidad politécnica. 

Este último analizó la ideología fi
losófica y económica de su partido y 
la aplicación o posibles puntos de con
tacto con los pro})lemas actuales uni
versitarios. Levantó en su intervención 
ciertas controversias, al afirmar que 
su partido es la única alternativa de
mocrática posible: 

Intervino por el Partido Comunista 
Español (PCE) Miguel García Reyes, 

Mitin de la L. C. R. 
"La más amplia unidad de acción entre 

los distintos partidos y sindicatos obreros 
para hacer frente a la crisis en vez de 
colaborar en una salida que mantiene la 
economía de mercado o, lo que es !o 
mismo, la explotación económica y polí
tica de los trabajadores" fue lo que pro
pugnaron José María Mendi!uce, miembro 
del Comité Central de la L.C.R.; Angel 
Crespo, miembro de la Unión Local de 
CC. OO. de Alcalá, y Blanca Gómez, se
cretaría de la A. de Vectnos del Distrito 
Universidad, en un mitin celebrado en el 
Teatro Cervantes de Alcalá. 

CNT, manifestando su adhesión a la 
lucha. 

Intervinieron, por último, alumnos 
de la Universidad de La Laguna, en Te
nerife, informando de los muchos con
flictos que tienen también. Analizaron 
la situación de la Universidad en las 
Islas Canarias. 

Debido al «Pacto de la 
Moncloa» 

Dimite 
políÜco 

el secretario 
del P.S.P. 

en Alcalá, 
Eduardo Holgado 

e ON Eduardo Holgado Santiago 
ha sido un destacado militante 

del P.S.P. Fue quien introdujo el par
tido en Alcalá, así como su encargado 
político en la localidad. En unas de-
claraciones a DESPUNTE, Eduardo 
nos explica las razones de su dimisión: 

-¿Tu dimisión ha sido sólo en cuan
to al cargo político? 

-No, no es que haya dejado única
mente mi cargo político, es que he 
abandonado totalmente el partido. 

-¿Y puedes explicar cuáles han sido 
los motivos fundamentales de esta di
misión? 

-Desde luego. Existen dos motivos 
fundamentales: En primer lugar, en
tiendo que el P.S.P. es un partido de
masiado teórico, quiero decir que exis
te una total falta de práctica en lo 
que anteriormente se ha teorizado. 
Aunque esto, posiblemente, ocurra en 
muchos partidos. Y el otro motivo 
fundamental, el broche de oro que me 
decidió definitivamente a abandonar 
el P.S.P., fue el «Pacto de la Moncloa». 

-¿En qué sentido no estás de acuer
do con el «Pacto de la Moncloa»? 

-Entiendo que si un partido forma 
un gobierno por ganar unas elecciones, 
es lógico que después ese partido «ape
chugue» con lo bueno y con lo malo 
que acontezca en ese gobierno. Pero 
lo que no veo lógico es que los parti
dos se hayan prestado a firmar un 
pacto, por el que serán todos culpables 
de lo que pueda suceder. 

-¿Quieres decir con esto, que cam
bias totalmente de oponión respecto al 
P.S.P.? ,. 

-No, con esto no quiero decir que 
no siga respetando al P.S.P. y mucho 
más, sigo manteniendo en el mismo al
to puesto a su presidente, don Enrique 
Tierno Galván. 

-Sinceramente, ¿te sientes defrau
dado por el P.S.P.? 

-Sí, de lo contrario no lo abando
naría. 

-¿Piensas militar en algún otro par
tido? 

-De ahora en adelante el único par
tido que va a existir para mí es el mío 
propio, o sea, ninguno. Esto no quiere 
decir que yo haya cambiado mis ideas 
de base, ya que siguen siendo las mis
mas: ayudar a los demás en todo lo 
que pueda. 

M. HUERTAS 

Por ahora, y según la decisión toma
da en asamblea de facultad el lunes 
pasado, el paro continúa hasta conse
guir la dimisión del vicerrector y la 
derogación de las normas impuestas. 

Por último, el martes se llevó a cabo 
un encierro por parte de los alumnos. 

L. FERNANDEZ 

o 

La revista está abierta al colo
quio todos los viernes en la Casa 
de la Entrevista. 

º------º 
Primer Mitin de 0.C.E. (Bandera Hoja) 

o 

BAJO el lema «Abajo el pacto de 
la Moncloa», se celebró el pa

sado día 10 el primer mitin de Ja 
Organización Comunista de Espa
ña, en Alcalá. 

Intervinieron Valentín Seijas, se
cretario político de Alcalá; Manuel 
Saez, miembro de la Secretaría Po
lítica; Juan Pérez, obrero de Ja 
construcción; Ignacio Faura, secre
tario general, y Angel Panyella, se
cretario político de Madrid. 

Uno de los temas tratados fue el 
de las próximas elecciones munici
pales. A este respecto, la O.C.E. 
ofreció una clara alternativa, ha-

ciendo una llamada a una candida
tura única de toda la izquierda. 

Pero, sin duda, el terna que ocupó 
el orden del día fue el «Pacto de la 
Moncloa», que en las diversas in
tervenciones fue definido como 
«una declaración de guerra a los 
trabajadores y cuyo objetivo fun
damental es derrotar políticamente 
a la clase trabajadora y al conjun
to del pueblo». 

Para terminar, O.C.E. (Bandera 
Roja) propuso como respuesta la 
lucha unitaria de todos los traba
jadores. 

M. HUERTAS Q ______________________________________ Q 

Según el P.S.P., P.C.E. 
y P.S.O.E. 

El retraso 
de las Municipales: 
Grave error 
político 

LOS partidos políticos de Alcalá de 
Henares abajo firmantes consideran 

que un retraso premeditado de las Elec
ciones Municipa!es sería un grave error 
político que serviría única y exclusiva
mente para ensombrecer aún más el pa
norama municipal. Por una parte prolon
garía la actual situación de ineficacia y 
corrupción de los Ayuntamientos de la dic
tadura, que no corresponden a la nueva 
situación democrática emanada de la sobe
ranía popular expresada el 15 de junio; y 
por otra parte sólo serviría para acrecentar 
la insatisfacción de los ciudadanos que 
aguardan esperanzados la solución a mu
chos de sus problemas, así como su par
ticipación activa en el quehacer de los 
futuros Ayuntamientos Democráticos. 

En este sentido, las fuerzas políticas 
que suscriben este documento consideran 
que no se deberían haber iniciado las obras 
de la Plaza de Cervantes sin haber reca
bado la opinión ciudadana, obras que ade
más van a suponer un mayor endeuda
miento del Ayuntamiento. Desde nuestra 
perspectiva, y recogiendo el sentir ciuda
dano, este presupuesto extraordinario de 
más de cuarenta millones de pesetas hu
biera estado mejor empleado en obras de 
infraestructura en los barrios de la perife
ria que tan necesitados están de ellas. 

Por todo lo que antecede, exigimos del 
Gobierno el cumplimiento de su promesa 
de convocar ELECCIONES MUNICIPALES 
antes de que acabe el año, para que sean 
una realidad los Ayuntamientos Democrá
ticos en los primeros meses de 1978. 

P.S.P.-Partido Socialista Popular de Alcalá. 

P.C.E.-Partido Comunista de España, Al-
calá. 

P.S.O.E.-Partido Socialista Obrero Espa
ñol de Alcalá. 

Charla-coloquio 
de C.N.T. 

E L pasado día 22 se celebró en Alcalá 
una primera charla-coloquio convoca

da por la Federación local de C.N.T. 

Tras un breve repaso a los momentos 
más significativos de la historia de C.N .T. 
en España, se pasó a una exposición de 
los fines concretos de la organización. 
Como finalidad primordial, C.N .T. propugna 
el comunismo libertario, explicando éste 
como una socialización integral de los me
dios de producción. 

C.N.T. niega el sistema parlamentario, 
por entender que no defiende los intere
ses de la clase trabajadora, sino que afian
za, de una forma clara, la democracia 
burguesa. 

También C.N.T. se declaró abiertamente 
antipartidista: "Los partidos políticos rom
pen la unidad de clase obrera, ya que to
dos aspiran al poder y el poder corrompe•. 

Otro de los temas tratados fue el del 
Pacto Social, definiendo éste como medio 
de estabilizar al capitalismo: .. c.N.T. no ad
mite pactos y se negará a secundar que 
los trabajadores paguen la crisis , así como 
a la estabilización que el Gobierno pro
pone•. 

En cuarito a las elecciones sindicales, 
C.N.T. ·foclaró su propósito de boicotear
las en lo posible, · •por entender que las 
dos centrales que se llaman más represen
tativas, U.G.T. y CC. OO., están compro
metidas con el Gobierno y son claras 
defensoras de la democracia burguesa, con 
lo cual han traicionado a la clase traba
jadora». Ante todo esto, la alternativa que 
propone C.N.T. es la auto-organización 
obrera, por medio de una coordinación en
tre asambleas. Estas asambleas de em
presa se coord.inarían a su vez con los 
comités de los distintos sindicatos (cons
trucción, metal ... ), que estarían a su vez 
coordinados con los comités comarcales, 

• éstos con los regionales y así se llegaría 
a un comité nacional. 

Una vez terminadas las intervenciones 
se dio paso a un turno de palabra, que 
con una activa participación, cerró este 
primer pacto público de C.N.T. en Alcalá. 

M. HUERTAS 
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PARA EXPLICAR EL PACTO DE LA MONCLOA 

Ignacio Gallego en San Fernando 
pARA explicar el Pacto de ia Mon-

cloa, el Partido Comunista de 
España organizó un mitin el pasado 
día 11. El mitin, que se celebró en 
el cine nuevo de San Fernando, con
tó con la intervención de Ignacio 
Gallego, vicepresidente del Congreso 
de diputados y miembro del Comité 
ejecutivo del P. C. E. 

Presentó el acto Teodomiro Barro
so, responsable de organización del 
P. C. E. en San Fernando, que cedió 
la palabra en primer lugar al res
ponsable político de la organización 
del Partido en San Fernando, Jesús 
Romero Robledillo. En su interven
ción el responsable político hizo hin
capié en la situación política y eco-

nómica en que se había firmado el 
Pacto, señalando que la crisis econó
mica en España es muy grave y que 
precisamente por esa gravedad se 
necesita de un acuerdo de todas las 
fuerzas empeñadas en consolidar la 
democracia. 

Seguidamente intervino Ignacio 
Gallego, que fue interrumpido conti
nuamente por los aplausos de las 
personas que llenaban el cine. 

En su alocución recordó la trayec
toria inequívoca de su partido, seña
lando que el P. C. E . ha firmado el 
Pacto de la Monc!oa porque es la 
única alternativa realista que puede 
darse en la actual situación política 
y económica del país. 

Se inauguró la sede de la 

Federación local de la 

C.N.T. de Torrejón 

e ON viejas canciones anarquis
tas, como música de fondo, li

monada y sin formalismos, se inau
guró el viernes 11 de noviembre la 
sede de la Federación de Torrejón 
de la histórica Confederación Na
cional del Trabajo (C. N. T.). Dicha 
Federación local funciona desde ha
ce sólo meses y surgió de un modo 
espontáneo en el mismo Torrejón. 

Ante unas cincuenta personas, la 
mayoría jóvenes, un militante cene
tista dio las gracias a los asistentes 
por su presencia, refiriéndose segui
damente al nuevo local como patri
monio de «todo el mundo» y expo
niendo las ideas básicas de C. N. T. 
(acción directa, etc.). 

A continuación tomó la palabra 
otro militante para explicar la pos
tura confedera! ante los problemas 
actuales. «La C. N. T. -comenzó di
ciendo- no es un Sindicato pesete
ro, sino que se propone el cambio de 
la sociedad.» 

Con relación al Pacto de la Mon
cloa afirmó que la C. N. T. «le va a 
combatir», por ser un acuerdo entre 
el Gobierno y los partidos políticos, 
que, según el citado militante, han 
traicionado a la clase obrera con la 
firma del Pacto. Añadió oue la Con
federación Nacional del Trabajo, al 
menos en Torrejón («ya que somos 
federalistas» y, por tanto, autóno
mos), efectuará una gran campaña 
de información y propaganda para 
boicotear el Acuerdo de la Moncloa. 

Después se refirió al tema de la 
amnistía; «Nosotros somos liberta
rios», entendiendo que las cárceles 
no son el método adecuado para re-

solver los conflictos sociales. Pidió 
libertad para los presos políticos y 
comunes, porque los últimos son 
también producto del capitalismo. 

Por último habló sobre la unidad 
sindical, a la que calificó de «impo
sible» mientras existan Centrales 

«La C.N.T. no es un sindicato 
pesetero; su fin último es 

cambiar la sociedad» 

Sindicales dependientes de partidos 
políticos. «Así -continuó- no se va 
a la unidad sindical», y propugnó el 
sindicalismo asambleario de fábrica. 

Al final e improvisadamente un 
nuevo mi litante dijo: «Si hay aquí 
alguien de la prensa local quisie_ra 
denunciar el boicot de que es obje
to la C. N. T. por parte de la prensa 
burguesa»; citó concretamente «El 
País~>. Intervención corroborada por 
una de las asistentes: «Se teme a la 
C. N. T. porque cuando sale a la ca
lle no se baja los pantalones; sale a 
la calle.» «El responsable de todo es 
el redactor-jefe de «El País» para los 
asuntos de ·Madrid, que es un señor 
de la O. R. T.» 

La Federación cenetista de Torre
jón sigue la larga tradición anarco
sindicalista, básica en toda la his
toria de la Confederación Nacional 
del Trabajo, desde su fundación 
en 1911. 

M. ANGEL MATEO 

CURSOS NOCTURNOS DE: 

- TECNICO ELECTRICISTA 
- TECNICO MECANICO 

- TECNICO ADMINISTRATIVO 

1 COLEGIO "DIEGO LJUNEZ" 1 

A partir de las 7 de la tarde 

Ctra. Loeches, 38 (C/. Morata de Tajuña) 

A María Isabel Gutiérrez 

SIENTO a través de la hoja 
impresa tus gritos. Tus gri

tos humanos y angustiados en la 
noche mientras tu cuerpo ardía. 
Como una antorcha o como un 
bonzo. Aunque tu cuerpo ardió 
como una antorcha. Tal vez fue tu 
postrer lamento a la vida simbo
lizando la estatua de la libertad . 
Una libertad que nunca tuviste ni 
para vivir ni tan siquiera para mo
rir. Triste vida, triste muerte. La 
España de siempre, aquella que 
oyera Larra en la noche y le im
pulsara a apretar el gatillo contra 
su sien. La España que os mató 
a ambos, y a todos nos está ma
tando. Sólo tus compañeras se 
encerraron. Solamente ellas se 
han unido a la COPEL para jun
tos luchar por conseguir una jus
ticia social. Ningún partido ha 
organizado una marcha. Tampoco 
las multitudes se han movilizado. 
Ya sabes, total, una prostituta 
que puede importale a la gente de 
bien. A los puros. A los decentes 
Magistrados que más de una no
che gozaron de los ardores de tu 
cuerpo y no obstante, elaboraron 
durante el día la Ley de Peligro
sidad Social. Era ley que te han 
aplicado por prostituta y esa cár
cel a la que te llevaron por haber 
robado. Estabas mal, física y psí
quicamente destrozada porque 
ellos, todos nosotros, te destroza
mos después de haberte creado y 
habernos deleitado con nuestra 
obra. Pero ahora ya no eras útil. 
Te daban ataques y estabas loca. 
De tu cuerpo ya no salía placer, 
ni dulzura, ni gozo, sino malas 
palabras y algún que otro araña-

zo. Ya no podías comer comer
ciando con la carne. Necesitabas 
alimentarte, cuidados médicos y 
hospital. En cambio, ante el pri
mer hurto (haría falta recapacitar 
primero sobre lo que implica el 
concepto de hurto) te condujeron 
a una celda, cuando podían y de
bían llevarte a un hospital. Al pri
mer ataque te enviaron a una cel
da de castigo, porque en una so
ciedad de cuerdos ser prostituta, 
amén de estar loca, robar y enci
ma que te den ataques, es imper
donable y eso no se puede permi
tir. Hay que castigarlo. Para que 
sirva de ejemplo. 

El Diccionario de la Lengua di
ce del término prostituta: Mujer 
pública o ramera» . Pero prostituta 
viene de prostituir, y prostituir 
significa abandonar a una mujer 
a la pública deshonra, corrom
perla. A vosotras os prostituyó el 
mundo que componemos todos. Y 
así llegásteis a ser prostitutas por 
la carne. Por ese cuerpo de Wal
kiria que servía de reposo para el 
guerrero. 

María Isabel, el titular de la no
ticia sobre la hoja impresa era 
grotesco. «MANIFESTACION DE 
PROSTITUTAS BILBAINAS CON
TRA LA LEY DE PELIGROSIDAD 
SOCIAL». Hubieras gritado con 
más rabia en la noche de haberlo 
imaginado. Pero no pudiste ima
ginarlo ni saber lo absurdo del ti
tular que divulgaría tu noticia por
que, en esa noche, tu cuerpo ar
día. Ardió como una antorcha. 

G. Galán 

El Grupo de teatro infantil «ZAPATO VIEJO» presenta: LOVY, los días 3 
y 4 de diciembre, en el Colegio JABY. 

-
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LOS ~ECl~OS V SUS · PREOCUPACIO~ES 

El Parque de Cataluña es un vertedero · de basuras 
N O sé si ante la gravedad de los he

chos· voy a poder y saber explicarlo 
todo como es debido. Una noticia que ha 
aparecido en varios periódicos, el derrum
bamiento de las impostas en algunos blo
ques del Parque de Cataluña, ha servido 
para que, al habla con miembros de la 
Sociedad General de Comunidades del 
Parque de Cataluña, hayan salido en la 
conversación toda una serie de problemas 
graves y urgentes, que desgraciadamente 
existen desde que los pisos de la urba
nización fueron habitados. Algunos de los 
problemas, como el de las fatas·, por ejem
plo, son ya nombrados hasta la saciedad 
en esta sección, y una vez más insistimos 
en su gravedad por la consecuencia de 
enfermedades que pueden acarrear y en 
la urgencia de que no se pongan solucio
nes a corto plazo, sino que se intente por 
todos los medios de cortar todos los fo
cos ya. 

Generalizando y tratando de hacer sín
tesis, los tres problemas más importantes 
son: a) los que se derivan del desprendi
miento de las impostas, b) el problema de 
las ratas y en consecuencia, c) problemas 
de urbanismo. Este último punto encierra, 
claro está, todo lo relativo a alcantarillado, 
pavimentación, asfaltado de las calles, jar
dines, etc. 

Las fotografías hablan por sí solas. Tiene 
gracia pensar en la propaganda que siem
pre hemos visto en los periódicos sobre 
dicha urbanización, en la que nos hablan 
poco menos que de un paraíso lleno de 
instalaciones deportivas, con todo tipo de 
servicios cubiertos, etc., y vemos después 
que la realidad es muy distinta: la urba
nización está enclavada en una zona consi
derada como industrial -de hecho funcio
nan multitud de fábricas por los alrede
dores- y a 300 metros de un vertedero 
de basuras. El barrio está rodeado de 
escombros y naturalmente de todo tipo de 
olores y desechos, que propician la cría 
y engorde de las ratas, que según varios 
vecinos, alcanzan proporciones considera
bles. En la actualidad las ratas ya han lle
gado a instalarse en varias viviendas. 

tituye uno de los barrios más populosos 
que tiene Torrejón de Ardoz. Problemas de 
pavimentación (a la vista está, en las foto
grafías, la .. pavimentación• de este ba
rrio), de alumbrado, de escombros, de una 
mayor vigilancia en las calles -ya ha 
habido dos accidentes, costándole la vida 
a una niña en una de las ocasiones- por 
falta de semáforos. Me pregunto una y mil 
veces para qué sirve que una población 
crezca si crece mal y con una serie de 
problemas que más tarde o más temprano 
repercutirán en toda la comunidad de ciu
dadanos. Tal vez las autoridades estén can
sadas de que haya quejas, pero pienso 
que deberían preguntarse que si las hay 

es porque hay motivos para ello. Nadie 
dice "ªY• si no tiene algo que le hace 
daño. 

De momento, la Sociedad General de 
Comunidades del Parque de Cataluña, pese 
a sus problemas, intenta dar soluciones y 
un voto de confianza a las autoridades y 
a la Constructora . Ya veremos, con el paso 
del tiempo (la empresa constructora les 
ha asegurado que en cinco o seis meses 
el problema de las impostas estará defini
tivamente resuelto). si ese voto de con
fianza era realmente merecido, o, una vez 
más, si todo se queda en promesas que no 
se cumplen. 

DEL BARRIO DEL CASTILLO A LAS CHABOLAS 

Acuerdos tomados 
en la reunión 
de presidentes 
del Parque 
de Montserrat 

VIENDO la cantidad de proble
mas que tenemos y el abando

no total por parte de la Corpora
ción Municipal hacia las urbaniza
ciones que componen la zona este 
de Torrejón, la Mancomunidad del 
Parque ·Montserrat convocó una 
reunión de presidentes de todas las 
comunidades y mancomunidades 
que componen dicha zona .. 

En esta reunión se trataron to
dos los problemas que tenemos en 
la zona y se acordaron los siguien
tes puntos: 

1.0 Se elaboró un informe de la 
situación urbanística para enviar al 
Ayuntamiento. 

2.0 Enviar escrito al Ayuntamien
to, pidiendo respuesta a los proble
mas planteados. 

3.0 Se eligió una comisión ges
tora de doce miembros en la que 
están representadas la mayoría de 
las urbanizaciones de la zona este. 
Esta comisión será la encargada de 
las gestiones con el Ayuntamiento 
y de informar a los vecinos. 

eremos que la unión de todos los 
vecinos es necesaria para dar solu
ción a nuestros problemas; igual
mente contamos con todo el apoyo 
de la Asociación de Vecinos de To
rrejón, interesada en resolver éstos 
y todos los problemas que afectan 
al conjunto de Torrejón. 

COMISION GESTORA 
ZONA ESTE 

Volvamos a las impostas. Aquello viene 
ya desde el mes de julio, fecha en la que 
se produjeron los primeros desprendimien
tos. Desde entonces, la Sociedad General 
de Comunidades se puso en contacto con 
arquitectos, Ayuntamiento de Torrejón, 
Ayuntamiento de Madrid y, por supuesto, 
con la empresa constructora, PROMOCl
SA, para arreglar los desperfectos de ma
nera que la situación no se volviera a 
repetir. Muy buenas palabras, muchas pro
mesas, pero ya se ha visto que hace bien 
poco ha habido más desprendimientos, lo 
cual demuestra que el arreglo más bien 
fue una simple ·chapuza•. Quien escribe 
esto ha visto con sus propios ojos una de 
las impostas que se desprendió, por te
nerla en el domicilio de la Sociedad. Y 
los cablecillos de unión son ínfimos, no sé 
de qué material está hecho, puesto que 
no es la construcción mi especialidad, pero 
estaban pegados (así, como suena), pe
gados) con escayola o yeso. Más no. Se
gún el informe que en su día emitió el 
Arquitecto don Mariano Calle Cebrecos, de 
144 viviendas, 86 piedras de impostas es
taban en mal estado. Y la revisión que se 
hizo consistió tan sólo en volverlas a co
locar. Cuando la pasada semana fueron los 
bomberos, en algunos casos sólo fue ne
cesario golpear con el mango de la pica 
para que se desprendieran en cadena las 
impostas de varias terrazas a la vez. Por 
otra parte, se considera que el acordona
miento que el señor Alcalde y el primer 
Teniente de Alcalde ordenaron es insu
ficiente, dado que al ser unas simples 
cuerdas colocadas alrededor de los edifi
cios, muchos niños pueden olvidarse de 
las advertencias de sus familiares y tras
pasar dichas barreras, exponiéndose a que 
en cualquier momento pueda caerles cual
quier cascote. 

LAS BASURAS SE PASEAN 

Desde que la Sociedad General de Co
munidades del Parque de Cataluña se creó, 
han sido muchas las gestiones que se han 
llevado a cabo -la mayor parte de las 
veces sin éxito alguno- para que todos 
estos problemas tuvieran una solución pa
tente. Pero pasan los días y los meses y 
todo sigue como está. y · hay que tener en 
cuenta que el Parque de Cataluña cons-

DESPUES de un mes de negocia
ciones el alcalde ha accedido a 

eliminar el vertedero del Barrio del 
Castillo. 

Ya en el mes de octubre, según in
formábamos en el número 78 de DES
PUNTE, se prometió a los vecinos con
vertir el basurero en un «Vertedero 
controlado». Al mismo tiempo el ser
vicio de limpieza de la Base procedió 
a recoger desperdicios y balas que po
nían en peligro la vida de los niños 
que jugaban en las inmediaciones. 

Esta medida de urgencia no llegó a 
acallar el conflicto dadas las condicio
nes del vertedero. «El control no va a 
solucionar nada -dijeron los veci
,nos-, puesto que las basuras se en
cuentran a unos 50 metros de las vi
viendas de 200 familias y hay estable
cida una distancia de un kilómetro en
tre la zona habitada y el basurero, 
esto tratándose de una planta contro
lada.» 

A Ja vista del grave problema, una 
comisión de vecinos, asesorada por un 
técnico en la materia, se reunió con 
el alcalde, al que instaron a eliminar 
el vertedero. La respuesta de don Cas
to Hermoso fue clara: «Como médico 
no veo mal su existencia». Nos extraña 
que el doctor Hermoso, alcalde y pre
sidente de la Corporación Municipal 
de Torrejón, no vea un problema en 
la existencia de un veFtedero situado 
a pocos metros de colegios y viviendas, 
lugar de juego de niños y donde se han 
llegado a encontrar desperdicios de 
hospital, balas y drogas. 

En respuesta a estas afirmaciones, 
la comisión invitó al señor alcalde a 
visitar la barriada y exponer su punto 
de vista al resto de los vecinos, cosa 
a la que él se negó. 

Ante esto, los habitantes del Barrio 
del Castillo marcharon en manifesta
ción hacia el centro del pueblo y de-

cidieron que ningún cam1on de basu
ras llegara al vertedero. Mujeres y ni
ños, en turnos rotativos, hicieron guar
dia ante la entrada impidiendo la des
carga de basuras. 

El martes 24 de noviembre, el alcal
de, a pesar de que días antes había 
advertido a los vecinos la intención de 
tomar severas medidas y después de 
tres infructuosas reuniones, accedió a 
retirar el vertedero. 

Es evidente que esta medida no va 
a atajar el problema, lo único que se 
consigue con ella es trasladar el pro
b lema de barrio. Ahora será la zona 
de las chabolas (por fin erradicadas) 
y sus alrededores las que soportarán 
el mal olor y el peligro que para la 
higiene de estos habitantes suponen 
las basuras. 

Los vecinos del Barrio del Castillo 
nos informan de su desacuerdo con 
esta resolución, beneficiosa para ellos 
pero perjudicial para otras personas, 
y se comprometen a apoyar la lucha 
de la zona de las chabolas y de todo 
el pueblo de Torrejón. 
' Asimismo piden solución para los in
numerables problemas de la barriada: 
accesos intransitables, canalización del 
colector, areglo de fachadas y aceras 
de una forma aceptable y, por encima 
de todo ello, solidaridad en la lucha 
contra los vertederos incontrolados en 
zonas urbanas. 

Nosotros lo creemos así, pensamos 
que es necesario lograr la unidad de 
todos para cabar cuanto antes con es
tos peligros públicos. 

Teresa HERRERO 
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Hable1nos de 
Torrente. Ballester 
Á PENAS hace año y medio que 

Gonzalo Torrente Ballester fue 
nombrado miembro de Ja Real Aca
demia. Nombramiento merecido y 
bajo mi punto de vista algo tardío, 
pues hace mucho tiempo que el es
critor había demostrado sus méritos 
para acceder al sillón de académico. 
No obstante esos méritos, su nom
bre no es de los más «sonados » a 
nivel medio. En mi caso puedo de
cir que conocí la obra de Torrente 
Ballester a partir del COU, después 
de un sinfín de años estudiando Li
teratura; Ja Literatura que se estu
diaba en el Bachillerato, claro está. 
Y creo que ya va siendo hora de que 
se saquen a la luz esos autores que 
por razones a veces inexplicables no 
se han aireado como dr;bieran. 

Como pequeño apunte biográfico 
podemos decir que Torren te Balles
ter nació en El Ferro! en 1910; que 
en su juventud comulgó, a nivel po
lítico, con la línea del fallecido Dio
nisio Ridrucjo; que durante muchos 
años fue crítico teatral en Madrid y 
que más adelante se impuso a sí mis
mo un «destierro» que Je llevó de 
nuevo -y paradójicamente- a su 
tierra , Galicia, donde ha trabajado 
durante varios años co1110 profesor 
de Literatura en un Instituto de En
señanza Media, en Vigo. Más tarde 
se trasladó a Salamanca, donde si
!!Ue ejerciendo la enseñanza y don
de reside actual111ente. 

Sus dos primeras obras, «Javier 
Mariño» y «El golpe ele estado de 
Guadalupe Limón», fueron editadas 
a caballo de 1939 y principio de 
los 40 , y el propio auto( confiesa que 
son obras de baja calidad y de las 
que ideológicamente ha renegado ha
ce ya bastante tiempo. 

Pero sin duda la obra con Ja que 
Torrente demuestra su talla de gran 
novelista es Ja conocida como ;;Tri
logía de los gozos y las sombras», 
terminada en el año 61. Dicha trilo
gía comprende los títulos «El Señor 
llep:a», «Donde da la vuelta el aire» 
y «La Pascua triste». Obra de inmen
so realismo, escrita en un castellano 
impecable y cuyos personajes tie
nen una fuerza tan aso111brosa que 
a veces el lector puede imaginárse
los e incluso «verlos» y contc111plar 
cada situación reflejada en el libro, 
un libro que mantiene el interés des
de el principio hasta el final, sin de
caer en ningún momento. Ya en esta 
obra el autor deja patente su gran 
escepticismo, un escepticismo ~que 
perdura en tocio lo que escribe. Qui
zá ésta sea una de sus principales 
características, unida a un fino sen
tido del humor, una ironía que sólo 
cabe -y perdón si la afirmación re
sulta demasiado categórica- en la 
ironía ele un buen gaÍlego. Por otra 
oarte, en Torrente s'e dan los dos po
los: el realismo más palpable y lo 
fantástico llevado a cotas insospe
chadas. 

Tras la trilogía, y según propia ma
nifestación, para relajarse y huir del 
realismo ele dicha novela Torrente 
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escribe «Don Juan». Un Don Juan 
que tenía dentro de su cabeza desde 
hacía tiempo y que plasma en un li
bro lleno de humor y lirismo. Bus
car cualquier parecido con el Don 
Juan típico es un error, porque éste 
es otro muy distinto, que ni tan si
quiera es el protagonista, si es que 
en las obras de Torrente Ballester 
se puede decir que exista un prota
gonista determinado. 

AJ «Don Juan» le sigue «Off-Side», 
quizá -es un modo de hablar- la 
más «floja» de fas que le han publi
cado, tal vez porque la temática y 
los personajes han siclo ya tratados 
en otras novelas, incluso en pelícu
las. , 

Con «La saga / fuga de J. B.» llega 
el campanazo. Este libro, al que se 
ha comparado -y todas las compa
raciones son odiosas, y en este caso 
más- con «Cien años de soledad», 
e~ muestra de una imaginación sin 
límites,' tanto por Ja temática como 
por la narrativa, quizá, y sobre todo, 
por la narrativa. Es una obra que 
sume al lector en la perplejidad, en 
el darse ouenta de que Jos campos 
literarios no están cerrados en abso
luto, de que siempre existirán nue
vos modos de novelar mientras haya 
i111aginación y gusto. Recuerdo que 
al leer «La saga / fuga de J . B.» por 
primera vez pensé que después de 
un libro así difícil111ente Torrente 
Ballester conseugiría hacer nada que 
lo superase. Ni Torrente Ballester ni 
escritor alguno. Lo pensé durante 
un cierto tiempo, hasta que este año 
fue editada «Fragmentos de Apoca
lipsis». 

Tanto «La saga/fuga ele J. B.» co
mo «fragmentos ele Apocalipsis» 
son i111posibles ele sintetizar en unas 
pocas líneas. La imaginación, la 
FANTASIA (así, con mayúsculas) y 
el sutil sent ido del humor son la tó
nica general de estos dos últimos tí
tulos: que se Icen normalry1cntc dos 
veces: la primera nos de.Ja es tupe
factos; la segunda sirve para asimi
larlos totalmente y para deleitarnos 
en los detalles. 

Aparte ele Ja novela tam~ién ha es
crito varios libros sobre literatura y 
constantes artículos en la prensa. 
Desde hace varios años colabora se
manal mente en el diario «In[orma
ciones» en una crónica deliciosa, en 
la que va plasmando su parecc.:r so
bre diversos temas: ya en lo litera
rio, ya en Jo político, Yª. en situac!o
nes personales, como s1 de un dia
rio se tratase. 

Profundizar, una por una, s?bre 
tocia su obra escrita sería demasiado 
extenso. Quede aq uí únicamente el 
reconocimiento a un · escritor del 
que, aunque no se celebre ni c~nte
nario, ni homenaie póstumo 111 en
trega de ningún Nobel, sí se merece 
la gratitud por se.guir vivo y seg~ir 
escrib iendo como Jo hace. Que bien 
triste es tener que homenajear a los 
que ya· se han muerto. 

ANDREU 

1 VOZ DE VIEN~ 
BAJO la mar espejo 

una gaviota alma, 
blanca y joven, 

desprendió su libertad 
de su blancura, 

amaneciendo muerta 
sobre las olas. 
Lejos y cerca 

andaba la vida buscando 
a quien coger por las solapas 

zarandeando miedos y quimeras. 
Por tener, 

la seguridad tuviera 
de tenerte siempre. 

Como la noche a la luna. 
Como la mar al espejo. 

Suelo pensar, 
cuando la duda me cerca, 

que un día negro, 
hendirá con sus cuchillas 

nuestra carne. 
El viento sobre las cimas 
nos hablaba del destino: 

Dijo que no podía 
ensuciar nuestras palabras 

con la palabra manchar, 
separando los caminos. 

Dijo que no podía 
ensuciar mi boca 
con bocas ajenas. 

Mi voz, quiere fundir tu voz 
con la del viento. 

José M.' NAVARRO LAVARA 

Autor 

/ 

\ 

RECORDARE 

AL final de mi vida, 
con los años caídos, 
como hojas amarillas 

sobre el asfalto: 
¿Quién habrá sido 

mi compañera definitiva? 
Al final de mi vida, 
con el pelo nevado 

y las sienes ardientes, 
pensaré ... 

En la primera mujer. 
Al final de mi vida; 

sentado, 
agotado dulcemente, 

recordaré mi calle, mi casa, 
la familia, mi padre, 
y apretaré los puños 

calladamente rabioso ... 
El pueblo se habrá sumergido 

en el nuevo cemento; 
y me habrán robado el parque, 

el banco de piedra, 
la verja, la carretera ... 

Al final de mi vida, 
unas lágrimas calientes 

surcarán mi rostro agrietado; 
lloraré, 

recordando mi camino, 
vacíos los bolsillos, 

el alma llena ... 
Dulcemente soñando, 

empezaré a querer morirme 
sin impedirlo. 

José M.' NAVARRO LAVARA 

José M.ª Badía 



DESPUNTE 

El Ballet Clásico 

uyo os digo ... que la Danza, a mi entender, 
no se limita a ser un ejercicio, una diver

sión, un simple juego ornamental; es una cosa 
muy seria, y hasta ciertos aspectos venerabilísi
ma. Toda época que haya comprendido el cuerpo 
humano, o que haya experimentado al menos ese 
sentimiento de misterio que lleva implícito -los 
recursos, las limitaciones, la ambivalencia de . 
energía y sensibilidad que lleva consigo-, ha 

cultivado, ha venerado la Danza.» 

Paul VALERY. 

U L A Danza Clásica se convierte en el len
guaje de lo inefable.» 

Sebastián GASCH. 

EL Ballet o Danza Clásica, es la última expre
sión artística que entra a formar parte de 

las denominadas Bellas Artes. Con raíz histórica 
en la danza en su acepción más general, se des
vincula definitivamente de ella mediado el si
glo XVII, de la mano del coreógrafo-bailarín Beau
champ, que crea las cinco posiciones básicas de 
la Danza de Escuela, aunque se encuentren ante
cedentes en los siglos XV y XVI, de cuando da
tan los primeros «Tratados c;!e Danza,,, donde se 
incluyen algunas normas de baile. 

Cuando la Danza deviene arte es considerada 
Ballet; esto es, la Danza está vinculada a la feno
menología de tipo mágico, astronómico, legenda
rio o religioso y el Ballet -en la vertiente de la 
Cultura occidental, ya que la Danza oriental será 
motivo de otro trabajo-, no participa de la meta
física de la Danza, sino que se materializa a tra
vés de la técnica y de la armonía del movimiento 
tendente a la perfección. 

Otra rama del mismo tronco común -la Dan
za- es la denominada «Modern Dance» (Danza 
Moderna), que se desarrolla paralelamente en el 
tiempo -alrededor de 1925, y simultáneamente 

en los Estados Unidos y en Alemania-, y que 
pretende acabar con la rigidez del Ballet, poten
ciando la expresión espontánea del bailarín. 

La técnica es fundamental y prueba de ello es 
la necesaria dedicación del artista desde muy 
temprana edad. A esto hay que añadir el sentido 
musical necesario para compaginar ritmo y movi
miento. Es un enfrentamiento del artista con el 
espacio y el tiempo que lo delimita. 

El Ballet es- el arte dinámico por excelencia, 
donde movimiento y sonido transmiten su men
saje, requiriendo para su percepción la utiliza
ción de todos nuestros sentidos estéticos. Para 

EL BALLET ES EL ARTE DINAMICO 
POR EXCELENCIA 

una correcta comunicación, el movimiento debe 
prescindir de toda sensación de esfuerzo, y esto 
sólo se consigue a través del conocimiento y do
minio del cuerpo. 

Existen varias escuelas que difieren en la con
cepción escénica de la Danza Clásica. Principal
mente la discusió.n se centra en la potenciación 
del individuo o del grupo. El «American Ballet 

Theatre» (compañía teatral de ballet americano), 
por ejemplo, se inclina a resaltar la individuali
dad del bailarín, relegando el cuerpo de baile 
a un segundo plano, en contraposición, por ejem
plo, del "New York City Ballet» (Ballet de la ciu
dad de Nueva York), cuyo director G. Balanchine, 
se decanta por la armonía de grupo y la coreo
grafía, negando de algún modo los estrellatos. 

Volviendo a Valéry, olvidarse de la dimensión 
del cuerpo es limitar la dimensión del hombre, y 
prescindir de la corporalidad es negar una parte 
importente de la comunicación. 

Milena EZCURRA. 

r 

Coplas 

a los 

pensionistas 
Del hogar del pensionista 
mucho tuviera que hablar, 

aunque sea agua de borrajas 
me lamento al publicar. 

La inspección de Sanidad 
no pernocta en el lugar, 
si pernoctara observaría 

que a veces huele hasta mal. 
Si es que ignora la Justicia 

adónde está ese lugar, 
muy cerquita de la plaza 

en la calle Soledad. 
Si se ignora la Justicia 
a dónde está ese lugar, 

muy cerquita de la plaza 
en la calle Soledad. 

Pues de la plaza está cerca 
muy hermoso es el local, 
cuando de años se carga 

eso es antihigienizar. 
Cerca del parque de Orbasa 

reside el segundo hogar, 
pero la plaza es la plaza 

y hay quien va sólo a orinar. 
Cuando el frío se eche encima 

no sé lo que pasará, 
si no salimos de casa 
las penas aumentarán . 

Todo lo dio el pensionista 
ya no tiene más que dar, 
si la Justicia abandona 
nos valga la Soledad. 

El ser viejo sí es desgracia 
nadie nos quiere ayudar, 

el que pueda y no lo haga 
conciencia castigará 

Torrejón tan pobre está 
que no nos puede aliviar, 

tradición quiere que exista 
como en los años de atrás. 

Marcos Alia. 

11 



• 

mata,r 
POR P.E GARCIA 

REALMENTE, en los últimos años, ha ido exten
diéndose muchísimo la inocente costumbre de 

no solicitar en litros el combustible cuando reposta
mos en una estación de servicio. En efecto, es muy 
corriente solicitar un determinado número de pesetas 
-«póngame quinientas pesetas»-, y suponer enton
ces que el número de litros suministrado estará de 
acuerdo con el importe previamente solicitado, pues 
nos creemos protegidos por los controles que efectúa 
periódicamente la Administración. 

Además, este sistema ha proliferado mucho, por
que, evidentemente, resi.Mta más cómodo a la hora 
de pagar, ya que no nos hace perder tiempo en andar 
con cambios, sino que nos permite entregar directa
mente al empleado su propina junto con el importe 
exacto que habíamos solicitado -quinientas pesetas, 
cuatrocientas, seiscientas ... -, y con esta ventaja efec
tuamos más rápidamente la indudablemente engo
rrosa operación de repostar, que, en el caso contrario 
de haber comenzado pidiendo un determinado nú
·mero de litros, puede obligarnos a perder cierto tiem
po mientras nos dan las vueltas y las guardamos en 
'Ja cartero o en el morredero. 

TRES PESETAS Y PICO DE MAS 
EN CADA LITRO 

En el interesante documento gráfico que ilustra 
esta página, aparece un aparato -no importa ahora 
dónde está instalado, aunque sí advertimos que está 
fuera de la provincia de Madrid-, en el que puede 
verse claramente cómo marca un precio escandalosa
mente abusivo. 

Se trata de un surtidor destinado a abastecer a 
vehículos provistos de motores de dos tiempos, que 
mezcla directamente el aceite de engrase con la ga
solina. 

En el panel del aparato puede leerse en la parte 
superior que el precio del litro de aceite es de 67 pe
setas, y en la parte inferior, que el litro de gasolina 
-es de noventa octanos- cuesta 31 pesetas. 

• Timo en 
algunos 

el prec10 que 
de 

marcan 
gasolina surtidores 

Hasta aquí todo es correcto, pero entregámonos 
-cosa que muy pocos conductores hacen- en calcu
lar el precio al que debe resultar un litro de mezcla 
al 5 por 100, que es lo que está indicando dicho apa
rato con ese 1: 20 de la ventanilla de la parte inferior 
izquierda. 

Veinte litros de gasolina normal a 31 pesetas su
ponen 620 pesetas. Si a estos veinte litros de gasolina 
les añadimos un litro de aceite -67 pesetas-, el 
precio resultan te de los 21 litros que tendremos en 
total será de 687 pesetas. Veamos a cuánto nos re
sulta el litro de esta mezcla: 

687: 21 = 32,71 

Y, sin embargo, ¡el contador del aparato del fabu
loso documento gráfico que hemos conseguido está 
marcando nada menos que 36 pesetazas! 

Sencillamente escandaloso. 

CONVIENE ECHAR LA CUENTA 

Aunque el hecho que denunciamos aquí · es cierta
mente muy grave, no se trata de señalar ahora con 
el dedo a un determinado expendedor o a una cadena 
de ellos. Para nosotros, lo que constituye un verdadero 
deber es poner sobreaviso a nuestros lectores, y acon
sejarles, a la vista del hecho que señalamos, que con
trasten siempre atentamente los precios indicados 
por los contadores, pues, sin duda, el suceso que nos 
ocupa sólo es posible gracias a la despreocupación 
del confiado usuario en este aspecto. Es chocante que 
algunos desconfiados puedan pensar que les sirven 
menos litros de lo que indica el contador de gasolina, 
pero a ninguno se le ha p::isado por la imaginación 
que sea el contador de las pesetas -tan a la vista
el que le engañe, pues como esto es algo tan fácil 
de descubrir con hacer una sencilla multiplicación, 
nadie piensa que algún expendedor se atreva a man
tenerlo alterado. Y precisamente, como nadie se preo
cupa de este particular, la avara picaresca · altera el 
contador ... 

Al automovilista no le conviene, pues, pedir la ga
solina por pesetas, a menos que, previamente, haya 
calculado cuantos litros corresponden exactamente a 
la cantidad de pesetas que piensa solicitar. 

Igualmente, a pesar de que solicitemos un determi-
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nado número de litros, también deberemos echar 
nuestra cuenta particular del importe del suministro, 
para estar seguros de que el total marcado por. el 
contador no excede del precio oficial autorizado. 

En ambos casos, tristemente siempre es aconseja
ble contrastar atentamente, tanto Ja indicación de li
tros como la de pesetas, con las cuentas que hemos 
podido preparar mentalmente cuando pensemos acer
carnos a repostar a un surtidor. El único caso en que 
no podemos calcular previamente el importe de los 
litros que vamos a adquirir, es si pedimos que nos 
llenen el depósito, pues nunca podremos prever exac
tamente cuánto cabrá. Es, pues, mejor solicitar una 
cantidad concreta. 

De todas formas también existe una solución para 
este caso de tener que llenar el depósito. Pediremos 
que nos pongan diez litros, que es cantidad fácil de 
multiplicar, con lo que ya sabemos que el contador 
deberá marcar 310 pesetas al llegar a ellos si estamos 
echando normal, o 370 pesetas si estamos echando 
súper. Si el aparato marca bien, pediremos al emplea
do que continúe hasta llenar el depósito. 

Pedro Félix GARCIA 

CON HUMOR 
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HA DADO SU NEGATIVA· A LA AGRUPACION SOCIALISTA DE TORREJON (P.S.O.E.) QUE LE HABIA PEDIDO 
INFORMACION SOBRE SU SITUACION ECONOMICA 

(EL AYUNTAMIENTO DE TORREJON NO QUIERE RENDIR CUENTAS l 
L OS pasados días 24 de agosto y 

13 de septiembre, la Agrupación 
Socialista de To r re j ó n de Ardoz 
(PSOE) envió sendos escritos al Ayun
tamiento de esta villa exigiendo, entre 
otras cosas, que hasta que el pueblo 
no eligiese a sus representantes muni
cipales, no se tomasen acuerdos de 
orden vinculante que pudiesen hipote
car la futura gestión del Ayuntamien
to democrático. Asimismo se pedía 
que el Censo fuese debidamente ac
tualizado y completado. En el segun
do escrito, la Agrupación Socialista de 
Torrejón solicitaba como información 

2.0 Es obvio que los datos requeri
dos están en función del único y exclu
sivo servicio al pueblo, que en todo 
momento tiene derecho a conocer sus 
bienes y en qué se emplea su dinero. 
¿Es que el actual Ayuntamiento tiene 
miedo a que «oficialmente» se sepa la 
verdad de su situación económica? Se 
podría deducir, por tanto, que la Cor
poración Municipal sí está tomando 
resoluciones que van a hipotecar la 
futura gestión democrática de los pró
ximos representantes municipales. De
finitivamente, ¿no será que el que algo 
oculta algo teme? ... En cualquier caso, 

e «No permitiremos de ninguna forma que nuestro par
tido y el pueblo sean menospreciados por los repre
sentantes genuinos del "ordeno y mando"» 

la relación exhaustiva del patrimonio 
y hacienda municipal, con explicación 
y detalle del activo y pasivo. 

Con fecha 8 de noviembre la Comi
sión Municipal Permanente tomó un 
acuerdo, el día 14 se escribió el comu
nicado, recibiéndose en la sede de esta 
Agrupación el día 22. Dicho acuerdo 
dice textualmente: «Se acuerda res
ponder a los escritos de la Agrupación 
Socialista de Torrejón de fechas 24 de 
agosto y 13 de septiembre pasado en 
el sentido de que no procede la esti
mación de las peticiones formuladas 
por la Agrupación en sus escritos, el 
primero de ellos sin firmar, ya que 
dichas peticiones no se ajustan a la 
legalidad vigente». Ante los términos 
de esta comunicación quisiéramos pun
tualizar lo siguiente: 

1.0 Entendemos que cualquier ciu
dadano torrejonero puede pedir toda 
clase de información al Ayuntamiento 
que «teóricamente» le representa. Pero 
esto se hace más patente en el caso 
de nuestro partido (PSOE), al cual el 
pueblo de Torrejón le dio mayorita
riamente su confianza política en las 
pasadas elecciones del 15 de junio. Así, 
la negativa del Ayuntamiento a darnos 

repudiamos tajantemente que al pue
blo se le trate como a un menor de 
edad. 

3.° Fueron patentes las numerosas 
irregl!laridades en el Censo municipal 
con ocasión de las pasadas elecciones 
generales. Es una necesidad de primer 
orden la actualización del mismo para 
que se refleje la realidad de la pobla
ción que habita en Torrejón de Ardoz 
y que, de esta manera, pueda ejercer 
sus derechos ciudadanos en esta villa. 
¿No se tratará de retrasar las eleccio
nes municipales aduciendo que el Cen
so no está al día? ¿Es que se inten
tará coartar el derecho al voto de los 
vecinos que hoy en día residen en To
rrejón? ¿Se estará fraguando un «pu
cherazo» más? 

4.0 La falta de organización y jui
cio del actual Ayuntamiento franquis
ta nos hace dudar de su criterio. El 
alcalde, en dos visitas oficiales de dos 
representantes de la Agrupación Socia
lista de Torrejón de Ardoz, prometió 
la entrega inmediata de los datos que 
se pedían. Incluso en la segunda visita 
llamó a su despacho a un funcionario 
municipal para que en aquel momento 
se facilitase la mencionada informa-

• «¿Es que el actual Ayuntamiento tiene miedo a que 
"oficialmente" se sepa la verdad de su situación 
económica?» 

la información solicitada, es la nega
tiva a los miles de torrejoneros a quie
nes representamos. En este sentido 
pensamos que la «legalidad vigente» a 
la que se refiere el escrito de la Comi
sión Municipal Permanente es la lega
lidad del «Ordeno y mando» a la que 
las autoridades franquistas han esta
do acostumbradas en los últimos cua
renta años de dictadura. 

ción. ¿Cómo se podría explicar la con
tradicción existente entre la afirma
ción del alcalde y la posterior comu
nicación de la Comisión Municipal Per
manente, habida cuenta el largo tiem
po transcurrido? En otro orden de 
cosas, no alcanzamos a comprender 
cómo la Comisión Permanente dice 
que el primer escrito no estaba firma
do, cuando las peticiones estaban re-

MITIN 0.R.T. · TORREJON 
. Domingo 27, a las 12 h. de la maiiana, en los salones OXFORD (Avda. Virgen de 

Lorelo, 51, junto al ambulatorio) 
¡¡CONTRA EL PACTO SOCIAL DE LA MONCLOA! ! 

¡POR UNA CONSTJTUCJON DEMOCRATICA! 
lnlervendrán: 
- MANUEL PALMERO. 
- FLORJAN MACARRON (del et. Provincial de Madrid.) 
- ANTONIO PORTOLES. 

Optica LORETO 

Gafas de todas clases 
Lentes de contacto 

AUDIFONO PARA SORDOS 
FOTOGRAFIA-MICROSCOPIOS 

BAROMETROS-lERMOMETROS-LUPAS 

dactadas en un folio con d membrete 
y el sello de la Agrupación Socialista 
de Torrejón. (Este documento se re
produce junto a estas líneas.) 

5.0 Recordemos que en otro escrito 
enviado al Ayuntamiento, también con 
fecha 13 de septiembre, además de ex
poner nuestra negativa a colaborar en 
«Sl1S» fiestas patronales, pedíamos que 
se nos enviara el programa de. festejos 
y su presupuesto. Claro está que obtu
vimos al callada por respuesta y es 
que, por lo que se deduce, la transpa
rencia en los asuntos económicos bri
lla por su ausencia en este Ayunta-

miento que sí gasta el dinero del pue
blo sin dar cuenta a nadie. 

Hemos creído conveniente que a tra
vés de DESPUNTE, periódico popular, 
se conozca la verdad de los hechos. 
Pero, obviamente, no acaban aquí nues
tras medidas. Actuaremos a fondo pa
ra obtener los datos exigidos. No per
mitiremos de ninguna forma que nues
tro partido y el pueblo sean menos
preciados por los representantes ge
nuinos del «ordeno y mando». 

AGRUPACION SOCIALISTA DE 
TORREJON DE ARDOZ (PSOE) 

C/. Cristo, 69 

Corporación Municipal Ayuntamiento 
de Torrejón de Ardoz 

24 de agosto de 1977 
La Agrupación Socialista Local 

del Partido Socialista Obrero Espa
ñol (P.S.O.E.), considerando la falta 
de representatividad de la actual 
Corporación Municipal torrejonera 
y tras la decidida orientación polí
tica expresada por la voluntad po
pular en esta villa, exige lo siguien· 
te: 

1.º Que hasta que no se cele
bren las próximas Elecciones Mu
nicipales y sean elegidos democrá
ticamente por los ciudadanos sus 
representantes en el Ayuntamien
to, no se tomen resoluciones de or
den vinculante que modifiquen y 
afecten los intereses básicos de la 
comunidad. 

2.º Que las más imprescindi
bles decisiones acordadas por la 
actual Corporación en este período 

municipal predemocrático, no pue
den en ningún modo hipotecar la fu. 
tura gestión del Ayuntamiento. 

3.º Que se forme una comisión 
integrada por representantes de los 
partidos políticos y del movimiento 
ciudadano para que, al ser deposi
tarios del sentir político de la co
munidad torrejonera, reciban todéit 
clase de información y vigilen la ac
tividad municipal hasta las Eleccio
nes. 

4.º Que, dadas las numerosas 
irregularidades observadas en las 
pasadas elecciones, el Censo de la 
población sea debidamente actuali· 
zado y completado. 

Saludos Socialistas. 

Sr. Alcalde Presidente de la Corpo
ración Municipal de Torrejón de 
Ardoz (Madrid). 

Perfumería LO RETO 

<+>el 
8PTICA 

Avda. Virgen de Loreto, 47 

Concesionarios: 

REVLON 
ATKINSONS 
LANCOME 
WELLA 

TORREJON DE ARDOZ 
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por m. a. mateo 

(
L SIMBOLO DE LA REPUBLICA 

«El Ateneo ha traído la República segunda 
a España. Pero el Ateneo era Manuel Azaña.» 

«El padre de la segunda República española 
- ¡paso, señores!- es Manuel Azaña. En ·cuyo 
fondo late, inexpreso, el fondo de su absolutez: 
late indecible la frase de: la República soy 
yo» ( 1). 

Como ministro de la Guerra intentó excluir 
al Ejército de la vida política (2). Quería un 
Ejército moderno y eficaz, leal al nuevo régi
men. A ello fueron encaminadas sus refor
mas (3 ). Para los militares conservadores los 
decretos del ministro sólo beneficiaban a los 
oficiales republicanos. «En julio de 1936 los 
descontentos se habían ganado a 
la mayoría de los oficiales de los 
Ejércitos marroquí y metropoli
tano» (4). 

bres que han caído embravecidos en el campo 
de batalla luchando magnánimamente por un 
ideal grandioso y que ahora, abrigados en la tie
rra materna, ya no tienen odio, ya no tienen ren
cor, y nos envían, con los destellos de su luz, 
tranquila y remota como la de una estrella, el 
mensaje de la Patria eterna que dice a todos 
sus hijos: paz, piedad y perdón» (11). 

Pasó casi toda la guerra en Cataluña. Había 
salido de Madrid en septiembre de 1936 y cru
zó la frontera franco-española el 5 de febrero 
del 39. 
EXILIO Y MUERTE 

Azaña, tras un éxodo cuya duración fue de 
quinn· dí:1-;. p:1-;c'> a Francia con su fomilia. J;:i 

A la hora de redactar la nue
va Constitución, que daría base 
legal al Estado republicado, el te
ma más conflictivo fue el plantea
do por el artículo 26: la llamada 
«Cuestión relÍgiosa» (relaciones 
Iglesia-Estado). Para Azaña el 
problema no era tal: los asuntos 
de fe concernían a la conciencia 
de cada persona, no al Estado. 
Además, en España, por aquella 
época, el catolicismo se encontra
ba anquilosado, de ahí el alcance 
de su famosa frase «España ha 
dejado de ser católica» (5). 

El 1 de octubre de 1931 -un 
día después del discurso en las 
Cortes explicando su forma de 

Los hombres de la 11 República (de izquierda a dere
cha: Martínez Barrios, Albornoz, Largo Caballero, ~iguel 
Maura, Lerroux, Alcalá-Zamora (Presidente), Luis lllicolau 
d'Olwer, Fernando de los Ríos, lndalecio Prieto, Marceli· 
no Domingo, Azaña y Casares Quiroga). 

ver la «Cuestión religiosa»- es 
nombrado presidente del Consejo 
de Ministros (6). 

Hubo aún otro acontecimiento que suscitó 
grandes polémicas: el Estatuto de Cataluña. 
Azaña veía en Cataluña una cultura, una lengua 
y una tradición propias. Defendió la autonomía 
catalana, pero nunca olvidó que dicha región 
era parte integrante de la nación (7). 

El Gobierno Azaña cayó en septiembre de 
1933 a consecuencia de los sucesos de Casas Vie
jas. Las nuevas elecciones dieron el triunfo a 
la derecha -los radical-cedistas-. Su cometi
do fue deshacer la obra del bienio azañista (8). 

En octubre de 1934 se produjo una revolución 
en todo el país, aunque sólo importante en As
turias, y Azaña es detenido en Barcelona, acu
sado de conspiración. Como luego se demostró 
no tuvo participación alguna en los acc;mteci
mientos. Más tarde lo comentará irónicamente, 
como en él era costumbre, en «Mi rebelión en 
Barcelona». 

Con motivo de la subida al Poder del Frente 
Popular, en febrero del 36 ocupa de nuevo la 
Presidencia del Gobierno hasta el 11 de mayo. 
Aquel día era investido presidente de la Repú
blica. Meses más tarde, un alzamiento militar 
sacudió el país: había estallado la guerra civil. 
LA TRAGEDIA 

El 19 de julio el Estado no existía, el Poder 
estaba en la calle, el Gobierno lo era sólo de 
nombre ... A partir de entonces Azaña fue tanto 
un prisionero físico como de sí mismo, de su 
«condición de símbolo republicano» (9). Por eso 
no podía dimitir, aunque lo intentó en dos oca
siones. Impotente ante los acontecimientos se 
preguntaba: «¿Dónde está la solidaridad nacio
nal?» (10). El 18 de julio pronunció en Barce
lona un emocionante discurso, expresión de lo 
que fue la guerra para él: « ... cuando la antor
cha pase a otras manos, a otros hombres, a 
otras generaciones, que se acordarán, si algu
na vez sienten que les hierve la sangre iracun
da y otra vez el genio español vuelve a enfure
cerse con la intolerancia y con el odio y con el 
apetito de destrucción, que piensen en los muer
tos y que escuchen su lección, la de esos hom-

de Martínez Barrio, entonces presidente de las 
Cortes, y José Gira!. Tres días después de cru
zar la frontera se instaló en la Embajada es
pañola en París. Allí esperó a que Francia e 
Inglaterra reconocieran el Gobierno del gene
ral Franco y dimitió, saliendo para Callonges
sous-Saleve. 

Cuando estalló la segunda guerra mundial y 
los alemanes avanzaban de forma incontenible, 
aquejado del corazón y con frecuentes ataques 
cerebrales, fue llevado a Montauban. Y allí, en 
un hotel que le pagaba la Embajada mejicana, 
expiró el 3 de noviembre de 1940. 

(1) Ernesto Giménez Caballero en «Manuel Azaña». 
Ediciones Turner. Pág. 51. Este libro fue publicado por 
primera vez en 1932. 

(2) Toda ·1a historia de España del siglo XIX y pri
mera mitad de¡ XX está caracterizada por los golpes 
militares. 

(3) Ver el discurso que pronunció en las Cortes el 
2 de diciembre de 1931. «Memorias políticas y de gue
rra», Manuel Azaña. Vol. l. Afrodisio Aguado, S. A. Ma
drid. Enero de 1976. Págs. 511-531. 

(4) «España 1808-1939», Raymond Carr. Aricl, Barce
lona, diciembre de 1970. 2.' edición. Pág. 590. 

(5) Para la política religiosa de Azaña: discurso del 
13 de octubre en las Cortes. En «Memorias política y 
de guerra» (arriba citado), págs. 343-354. 

(6) El mismo Manuel Azaña comentó sarcásticamen
te el hecho en sus «Memorias políticas y de guerra»: 
«Con un solo discurso en las Cortes me hacen presi
dente del Gobierno; empezaré a creer en mi estrella.» 
Pág. 363. 

(7) Discurso en las Cortes sobre la cuestión catala
na. «Memorias políticas y de guerra», vol. l. 

(8) En el «bienio negro» .:....como lo llamó la izquier
da- se abandonó la construcción de escuelas, la tími
da reforma agraria, el Estatuto de Cataluña y las cláu
sulas religiosas de la Constitución, realizaciones del 
Gobierno Azaña. 

(9) Palabras del mismo Azaña en «Obras comple
tas», citado por Hugh Thomas en «La guerra civil es
pañola». Grijalbo. Dimensiones hispánicas. Barcelo
na, 1976. 2 vols. Pág. 438, en una anotación a pie de 
página. Vol. l. 

(10) Diálogo de «la velada en Benicarló». La pregun
ta se la hace Garcés -el mismo Azaña-. Citado por 
Emiliano Aguado, «Don Manuel Azaña Díaz». Nauta, 
Sociedad Anónima. Serie documentos núm. 5. Los li
bros de la Veleta. Barcelona, noviembre de 1972. 2.• edi
ción. Pág. 336. 

(11) Este fragmento puede encontrarse en los libros 
ya citados de Emiliano Aguado (pág. 390) y Hugh Tho
mas (pág. 1025). Estas obras terminan curiosamente 
con dicho discurso. , 

' Pisos sub\/encionados 
¿Se especula con ellos? 
RESULTAN francamente lamentables los abu-

sos que se vienen cometiendo en la venta y 
alquileres de pisos subvencionados o que de algu
na manera han sido favorecidos con exenciones 
fiscales por parte del Ministerio de la Vivienda. 

Porque sabemos que muchos de estos pisos se 
venden a precios injustificados y que pueden re
presenta! en 100 ó 200 por 100 o más del precio 
que costaron incluso en períodos muy cortos de 
tiempo. 

Y los alquileres de pisos subvencionados se po
nen en seguida por las nubes, siendo normal que 
se cobren 7.000, 10.000, 15.000 ó 20.000 pesetas. 

Y resulta penoso en un doble sentido, tanto por 
el que engana como por el que se deja engañar, 
que tal vez tenga tanta culpa el uno como el otro. 

Cuando una persona compra un piso subvencio
nado ya entiende que se ha de someter a unas con
diciones impuestas por el Ministerio, puesto que 

El alquiler de pisos subvenci~ 
nados se pone por las nubes 

en compensación ha obtenido unas ventajas, lo 
cual hace que el Ministerio imponga unas leyes 
que establece unos topes o baremos legales a la 
hora de vender o alquilar el piso, baremos que 
obligan al comprador a respetarlos, ya sea en la 
venta del piso o en su alquiler. 

PAGAR SEGUN LA LEY 

Y aunque estas leyes sólo se cumplan en raras 
ocasiones, no quiere decir ni mucho menos que la 
ley no esté clara en este sentido, si existen miles 
de casos en los cuales hay abusos, allá cada cual 
con su propia responsabilidad, porque cualquier 
persona que esté habitando un piso subvenciona
do o lo vaya a comprar NO TIENE OBLIGACION 
de pagar por encima de los baremos que estable
ce el Ministerio y no tiene que hacer nada más 

, que denunciarlo al propio Ministerio, expresando 
el tipo de vivienda de que se trate con su califi
cación definitiva. Y a partir de entonces, es decir, 
desde la resolución y sentencia del propio Minis
terio, sólo. pa¡rnrá lo justo y existen muchas posi
bilidades de c¡uc d propietario tenga que devol
verle todo el Ji11ao que Je cobró de más. 

Esto está así ele claro y si conociéndolo gentes 
qu~ se encuentran en esta situación pagan por un 
piso subvencionado un alquiler de escándalo, si 
se deja engañar y paga sin defender sus derechos 
y su dinero por este tipo de viviendas, sólo él ten
drá la culpa. 

Sabemos que la picaresca española es grande 
y con muchos recursos, pero esta picaresca tiene 
que dejar paso a una seriedad colectiva. 

En muchos de los abusos que se dan no siempre 
tiene toda la culpa una parte, ya que la pasividad 
nuestra los permite con gran frecuencia; tenemos 
demasiada desidia a la hora de hacer valer nues
tros derechos cuando éstos son legítimos. Luego, 
eso sí, hablaremos mucho, ya que hablar se nos 
da estupendamente, pero en el momento de ac
tuar, en el momento de pasar a la acción, casi 
siempre se ~os va la fuerza por la boca ... 

ABUSOS CONSENTIDOS 

Y aquí hablamos de abusos consentidos, ojo, 
¡por los propios perjudicados!, y allá cada uno 
con sus miramientos, pues aún existen quienes 
dicen: « ¡Pobrecillo, no le denunciamos por no 
perjudicarle!», y puede darse la paradoja de que 
ese señor le esté cobrando 15.000 pesetas de al
quiler, cuando lo máximo que la ley le permite son 
2.000 ó 3.000. 

Pero hay que obrar con picardía con estas gen
tes, y cuando piden tanto y cuánto, decir a todo 
que sí, pagar el primer recibo y luego actuar ... 

Sólo queremos reflejar aquí el tema de los al
quileres y venta de pisos subvencionados, pero es 
que abusos claros y manifiestamente consentidos 
los hay por cientos en otros campos, pues noso
t-ros a veces vemos pagar a las señoras en los mer
cados precios de verdadero escándalo por produc
tos que se ven absolutamente faltos de calidad. Y 
muchas veces nos gastamos el dinero a sabien
das de que aquel artículo no tiene calidad y lo ha
bremos de tirar; luego, en ocasiones, nos dejamos 
estafar sin darle ninguna importancia. 
. Va siendo hora de que entre todos nos vayamos 
mentalizando en el sentido de que tan importan
te como cumplir con nuestro deber es exigir nues
tros derechos e ir haciendo imposible la vida de 
los especuladores allí donde se encuentren y que 
en este empeño todos debemos de aportar nuestro 
pequeño granito de arena. 

T. TIZON 

! 
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iQ IEN no ha oído hablar alguna vez de Carlos Santana? 
., ¿Quién no ha bailado o escuchado el ·Samba 

pati»? Santana se ha convertido hoy en el guitarrista más 
conocido, más vendido, más promocionado. Sus canciones 
se oyen por igual en el tocadiscos de un •progre" que 
en el de la típica •teenager .. quinceareña, amante de los 
Miguelitos Tosés y los Juanes Jamachos. 

Es evidente que esta popularidad viene dada por dos 
aspectos fundamentales: A) Su música.-Una música bifa
cial (creo que me pasao en el adjetivo). de dos caras. 
Por una parte están los •singles .. , pensados inteligente
mente para todos los públicos (•Europa .. , • Revelación ... 
·Ella no está .. ). Y por otra, las composiciones •serias»; 
los temas de Lp. típicos que es donde Santana de
muestra su original técnica a la guitarra y donde se 
explaya, tanto él como los demás músicos, totalmente 
(los temas que nos enrollan a nosotros). 

La música de Carlos Santana es característica por su 
fluidez, su frescura, esa fluidez y esa frescura, esa fluidez 
y esa frescura que dan las influencias jazz-espirituales
latinas que Carlos ha recibido . En efecto, Carlos -desde 
hace algunos años-. influenciado por el guru Shi Chinmoy, 
ha experimentado con jazzmen tan relevantes como John 
McLaughlin, Billy Cobham , Jan Hammer, Buddy Miles o 
Joe Farrell. No hay que olvidar además que Carlos es 
mejicano. 

B) Su apoyo discográfico.-Un apoyo valioso de G B S 
que no escatima medios, promocionales y publicitarios. 
para que Santana esté siempre en la vanguardia de las 
listas. 

Pero lo que es innegable, es que si Carlos no hubiera 
sabido evolucionar a lo largo de su historia musical, 
como lo ha hecho, ahora estaria hundido o, cuando menos, 
sería un punto y aparte en el entorno pop actual. Esta 
evolución es bien clara y conociendo su discografía y su 

HISTORIA 
Carlos Santana nació en Autlan, México. Cuando es 

pequeño, sus padres se lo llevan a S. Francisco, ciudad 
que representa un trauma para el pequeño Carlos (en 
é!lte caso Carlitas), puesto que se halla en un medio ra
dicalmente opuesto al suyo original. Poco tiempo después 
se marcha de su casa para aprender a tocar la guitarra 
de manera autóctona. Más tarde forma la •Santana Blues 
Band•, que, introducida en GBS por Bill Graham, graba 
dos Lps con cierto éxito. Pero después comenzaron las 
tensiones internas, Chepito y Mike Shrieve se quieren 
ir; Dave Brown está en la cárcel. La banda está destrozada 
y Santana se convierte a fas drogas. Hasta que un buen 

día reúne a una serie de músicos. se meten en un 
estudio y graban el Lp •Caravanserai•; disco que les 
devuelve de nuevo al candelero del panorama musical 
mundial. 

A partir de este momento, Santana busca el apoyo 
espiritual en los gurus indios (Sri Chinmoy, etc .), volviendo 
a una forma de vida sana y pura. Esto le llega a rela
cionarse con músicos como John McLaughlin. Además, 
dicha tendencia religiosa se observa claramente en sus 
Lps. posteriores -• Love, Devotion and Surrender» (éste 
con McLaughlin) y •Welcome .. -. Con la estabilidad espi
ritual conseguida, Santana evoluciona en sus siguientes 
Lps hacia una música menos mística, menos transcenden
te, pero no por ello menos ·importante. Ahí están sus 
discos para el que los quiera escuchar. 

En fin , necesitaría mucho más espacio del que tengo 
para contarte más cosas sobre Carlos Santana, así que 
voy a pasar directamente a su 

DISCOGRAFIA 
1. SANTANA (69) .-Supuso un ·boom" en el mercado 

musical americano. Ternas corno ·Soul sacrifice .. o ·Evil 
ways .. , contenían una fuerza rockera y una frescura latina 
que significaban un soplo de aire fresco para la música 
norteamericana. 

2. ABRAXAS (70).-Fue el Lp. que le abrió las puertas 
de la fama . El mundo entero vibraba ahora con el •rock
latino" de Santana. 

3. SANTANA 3 (71).-Cuenta con la participación de 
Neal Schon, otro guitarrista; y de la sección de viento 
de la banda ·Tunky" Tower of Power. 

4. ·CARAVANSERAI (72).-Para muchos, el mejor disco 
de Santana. Las influencias orientales ya se dejan ver en 
este Lp. 

5. WELCOME (73) .-Es un disco claramente mistico, 
espiritual. Aquí colabora en un terna McLaughlin. 

6. CREATEST HITS (73).-Corno su nombre indica, es 
una recopilación de viejos éxito. 

7. BORBOLETTA (74).-Cuenta con la colaboración de 
gentes como Airto Moreira, Flora Purirn y Stanley Clarke; 

,pero es un frustrado intento de volver a los espiritua
lismos. 

8. AMIGOS (75).-Descaradamente comercial (aunque 
muchas veces lo comercial conlleva calidad). Simplemente 
agradable de escuchar. 

9. FESTIVAL (76).-Ya lo conoces; es el disco de San
.tana más radiado. Contiene un buen equilibrio entre todos 
los temas con mucha salsa picante. 

10. MOONFLOWER (77).-Se editará en enero del 78. 
Es doble, con una cara grabada en directo y otra en estu
dio. Promete ser interesante. 

Dejo para el final el álbum LOTUS (73).;, que es un triple 
álbum. Este Lp. se editará dentro de poco, pero en edición 
reducida para coleccionistas. Te aviso, si lo quieres ya 
puede ir ahorrando mil y pico de pelas. 

Además de en sus Lps. (que, por cierto, todos están 
editados aquí), también se puede escuchar a Santana 
en el ·Love, Devotion § Surrender .. con John McLaughlin; 
en el •lluminations .. en comandita con Alice Coltrane 
(esposa de John Coltrane); y en discos diversos de Malo, 
Janis Joplin y Elvin Bishop. . 

¡Ah!, también tiene un Lp. grabado en comandita con 
el batería Buddy Miles. Y en los Lps. dobles de Woodstock 
y Fillmore, se le puede escuchar junto a gentes como 
Mike Bloomfield y Al Kooper. 

CARLOS T. C. 

Pl~íl~ TERMINAOíl~ 
RAFAEL ONIEVA ARIZA, promotor y presidente de ROA

PROCOINSA. comunica a la opinión pública de TORREJON: 

1.0 Que, como consecuencia de una situación de tipo personal existente entre los 
Tenientes de Alcalde de Torrejón de Ardoz, señores D. Pedro Sanz, D. Luis Merino y quien 
esto escribe, y a causa de las repercusiones judiciales contra los referidos Tenientes de 
Alcalde, se han producido intentos de algaradas callejeras y manifestaciones falsas 
e injuriosas contra mi persona. 

2.0 Que el promotor de esa campaña de descrédito es el partido político Falange 
Española y de las JONS (AUTENTICA) (al que perteneció como Jefe Local D. Luis Merino), 
y asl lo demuestran los miles de pasquines que tal partido ha distribuido por todo el pueblo 
de Torrejón de Ardoz. 

3. 0 Que ningún otro partido o asociación se ha sumado a la campaña llevada a cabo 
por Falange Española Y de las JONS (AUTENTICA), por lo que quiero expresar pública
mente mi agradecimiento a todo el pueblo de Torrejón , y, muy especialmente, a cuantas per
sonas me han expresado su apoyo y solidaridad. 

4.0 Que, con el fin de demostrar la falsedad de las acusaciones que se han pro
nunciado contra mi, he solicitado del Sr. Alcalde del Ayuntamiento de Torrejón con esta 
fecha, me conceda autorización para celebrar, a la mayor brevedad, en su salón de actos, 
una rueda de prensa que, a ser posible, contará con la asistencia de todos lo medios infor
mativos, Partidos Políticos, Asociaciones Familiares, Centrales Sindicales, miembros de la 
Corporación Municipal (anteriores Y actuales), y cuantos promotores-constructores de la 

zona lo deseen, Y en la que gustosamente contestaré a cuantas preguntas se me hagan para 
aclarar definitivamente los hechos. 

Torrejón , 15 de noviembre de 1977 

Rafael Onleva Ariza • 

~UBVEN~IílNE~ EXENTíl ~ 
ENTttE~A INMEDIATA 

C/ Mercado 

COBEÑA 

(12 Km. Barajas-Torrejón) 

110 m2 CONSTRUIDOS APROXIMADAMENTE 

SALON CUATRO DORMITORIOS 

SERVICIOS V TERRAZAS 

750.000 PESETAS 

500.000 PES ET AS DE HIPOTECA A 17 AÑOS 

Información: 

C/ Ferrocarril, 5 

MADRID - Teléfono 221 56 59 
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semana del 26 de noviembre al 2 de diciembre 

AMACION DE TVE DESPIJllTE no ae haoe responsable de las nrlaolonea que pueda sufrir la programación faollltada por TVE 

PRIMERA CADENA 
SABADO 26 

11,01. El recreo. 
13,30. Gente. 
14,00. Brújula. 
14,30. Noticias del Sábado. 
15,05. CUENTOS DE OSCAR WILDE: uEI 

Príncipe Valiente». 
15,30. La bolsa de los refranes. 
15,50. Primera sesión: .. un cadáver muy 

ocupado ... 
17,30. Dibujos animados: uAutos locos ». 
17,45. El Circo de TVE. 
18,45. Torneo. 
19,30. Escuela de salud: " Las guarderías 

infantiles"· 
20,00. INFORME SEMANAL. 
21,00. Noticias del sábado. 
21,15. La Clave : uTempestad sobre Wash

ington .. (1962). 
00,30. Ultimas noticias. 

DOMINGO 27 
9,45. Hablamos. 

10,15. El Día del Señor (retransmisión de 
la Santa Misa). 

11,00. CONCIERTO: Sinfonía núm. 5 de 
Sibelius. 

12,00. Gente ¡oven. 
12,45. Sobre el terreno . 
14,00. Siete días. 
15,00. Noticias del domingo. 
15,20. Lucas Tanner: ·Ecos• . 
16,15. El mundo en acción. 
16,50. Dibujos animados. 

Dentro del programa La Clave, que se 
emite en la segunda cadena, veremos al 
sábado 26 el telefilme titulado «Tempestad 
sobre Washington», cuyo protagonista es 

el vctcrnno actor Henry Fonrla 

17,00. 625 Líneas. 
17,25. Toros: .. Feria del Cristo del Gran 

Poder .. . 
20,00. Misterio: uMcCloud. El contacto de 

Moscú». 
21,30. Especia l UNICEF. 
22,00. Noticias del domingo. 
22,15. Curro Jiménez : uEI míster ... 
23,15. Estudio estadio. 
23,55. 300 M illones. 
01,00. Ultimas noticias. 

LUNES 28 

13,35. Gente. 
14,00. Programa regional simultáneo. 
14,30. Telediario . 
15,20. CAFE CONCIERTO. 
15,45. Viejas tierras, voces nuevas. 
16,15. Mundo submarino. 
18,35. Un globos. dos globos, tres globos: 

iAbrete Sésamo!, .. El perro de 
Flandes • ., "El monstruo de Sanchez
stein ». 

20,00. Novela. 
20,30. Telediario . Segunda edición. 
21 ,20. Musiqueando. 
22,00. Cara a cara. 
23,15. ULTIMA HORA. 

MARTES 29 

13,35. Gente. 
14,00. Programa regional simultáneo. 
14,30. Telediario. 
15,20. LOS ESCRITORES. 
15,45. Viejas tierras, voces nuevas. 
16,15. Harry-0. 
18,35. Un globo. dos globos, tres globos : 

iAbrete Sésamo! Dibujos anima
dos. El mundo de la música. 

20,00. Novela. 
20,30. Telediario . 
21,00. Los libros . 
22,00. Esta noche ... Fiesta. 
23,10. Ultima hora. 
23,30. POESIA E IMAGEN. 

MIERCOLES 30 

13,35. Gente. 
14,00. Programa regional simultáneo. 
14,30. Telediario. 
15,20. CAFE-CONCIERTO. 

SUMINISTROS INDUSTRIALES 

16 

HERRAMIENTAS ESPECIALES DE CORTE 

ELEMENTOS DE MATRICERIA 

KfMMAMfTAl 11 

HOSPITAL, 9 

TELE FONO 675 25 98 - 9 

TORREJON DE ARDOZ 

SKF-MALCUSAB 

' : DESPUNTE recomienda los programas impresos en negrita 

15,45. Vi ejas tierras. voces nuevas. 
16,15. Fútbol (Yugosla'fi a-España). 
18,35. Un globo, dos globos, tres globos: 

iAbrete Sésamo! La abuela Cleta. 
Espacio 1999. 

20,00. Novela. 
20,30. Telediario. 
21,15. Especial. 
22,00. 24 IMAGENES POR SEGUNDO. 
23,15. Ultima hora. 
23,45. POESIA E IMAGEN. 

JUEVES 1 

13,45. Gente. 
14,00. Programa regional simultáneo . 
14,30. Telediario. 
15,20. PINTORES EN EL TIEMPO. 
15,45. Viejas tierras, voces nuevas. 
16,15. La mujer policía. 
20,00. Novela. 
20,30. Telediario . 
21,05. LENGUA VIVA. 
21,20. Largometraje . 
23,00. Ultima hora. 
23,45. POESIA E IMAGEN. 

VIERNES 2 

13,35. Gente. 
14,00. Programa region al simultáneo. 
14,30. Telediario . 
15,20. GAFE-CONCIERTO. 
15.45. Revista de toros. 
16.15. [)nr11111rnt · il 
16.40. Sesión de tarde. 

El encargado de presentar el entretenido 
programa-concurso nUn, Dos, Tresu es el 

simpático y activo Kiko Ledgar 

18,35. Un globos, dos globos, tres globos: 
"La semana". 

20,30. Telediario. 
21,30. Un, dos tres . 
23,10. Yo canto. 
23,40. Ultima hora. 
24,00. POESIA E IMAGEN. 

SEGUNDA CADENA 
SABADO 26 

16,31. Dibujos animados . 
17,00. Mundodeporte. 
19,30. Panorama musical. 
20,00. RAICES. 

ACRISTALAMIENTO 
DE OBRAS Y 
LOCALES 
COMERCIALES 

20,30. La Danza. 
21,00. Tele-Revista. 
22,00. CONCIERTO. 
23,15. Se busca compañero: u La deci-

dida ... 

DOMINGO 27 

16,31. Documental. 
17.00. Bonanza. 
18.00 CONCIERTO 

Jhon Wayne es el protagonista del ciclo 
que lleva su nombre, que se viene emi
tiendo en Cine Club desde el pasado do-

rmngo dra 6 

19,30. Original: .. Hi storias del tren ... 
20,00. Más allá . 
20,30. Filmoteca TV. Ciclo John Wayne: 

"La patrulla del coronel Jackson•. 
22,00. A FONDO. 

LUNES 28 

19,35. Polideportivo. 
20,00. Revi sta de cine. 
21,30. Hi storias médicas. 
22,30. Redacción de noche. 

MARTES 29 

19,35. Polideportivo. 
20,00. Pop-Grama . 
21,30. Las reglas del juego. 
22,30. Redacción de noche. 

MIERCOLES 30 

19,35. Polideporti vo . 
20,00. HORIZONTES (Revista de las cien

cias). 
21 ,00. Cine Club. Cine mejicano. 
22,30. Redacción de noche. 

JUEVES 1 

19,35 . . Polideportivo. 
20,00. TRAZOS. 
21,00. INFORME SEMANAL-2 
21,45. Recital. 
22,30. Redacción d0 noche. 

VIERNES 2 

16,31. Dibujos an imados. 
17,00. Siete días-2. 

' 
18,00. La hija del Gobernador. 
18,30. Exitos TV Hispanoamericana. 
19,35. ENCUENTROS CON LAS LETRAS 

(Número 73). 
21,00. TEATRO ESTUDIO. 

LUNAS 
ESPEJOS 

CRISTALES 

TIENDA-C/.Zaragoza. 21 
Tel. 67511 82 

ALMACEN·C/. Cardoso. 8 
TEii. ·575 33 17 



Cola6oraciones.... Cola6oraciones... Cola6oraciones ... 

EL LABERINTO SINDICAL 

DESDE que las Centrales Sindica
les «Obreras» actúan en la le

galidad, el panoram:1 sindical espa
ñol cada día está mas oscuro y con
f1,1so para la mayoría de los trabaja
dores españoles. 

: Cuando todas las fuerzas sindica
les teníamos un enemigo común al 
que derrocar, el Sindicato vertical, 
todos los trabajadores actuábamos 
de una manera conjunta contra este 
enemigo. Las luch~s, ~un dentro. de 
la diversidad de entenas, eran efica
ces desde una postura de clase, la 
n¡J.ayo:J;"ía de las veces, ~i. bien las lu
chas sindicales y pohticas estaban 
mezcladas y daban una imagen de 
unidad que en el fondo no había. 

Después de la legalización de los 
partidos políticos los Sindicatos lla
mados «libres» fueron apareciendo, 
cada uno a la sombra de un partido, 
con alguna excepción, con lo que 'se 
convertían en correa de transmisión 
y en cantera de militantes futuros 
de dichos partidos políticos. Con es
to, aquel esbozo de sindicalismo re
volucionario que se nos aparecía pro
metedor para nuestra clase. y como 
ejemplo de movimiento sindical pro
gresista para la clase trabajadora de 
los demás países del mundo, ha que
dado reducido a un sindicalismo clá
sico, como el que se practica en los 
oaíses «democráticos» europeos y en 
Estados Unidos. Un sindicalismo de 
pacto social, sindicalismo de la pe
seta inmediata y , en definitiva, sin
dicalismo que no cambiará la situa
ción de nuestra sufrida clase, por
que se ha demostrado que es inser
vible a lo largo ·de muchos años de 
práctica. 

Uno de los problemas fundamen
tales que tienen estos Sindicatos, y 
por lo que nunca serán revoluciona
rios, es que a los trabajadores no les 
consideran como productores, que 
un día, esperemos que no demasiado 
lejano, sean dueños de los productos 
que han fabricado y de los medios ae 
producción que han utilizado para 
ello. Se les trata como asalariados, 
que inmersos en una sociedad capita
lista sólo tienen derecho a mejorar 
sus salarios, asunto que les será re
suelto desde las burocráticas ofici
nas sindicales, que se encargarán de 
convenir dichos salarios tanto con la 
patronal como con el Gobierno, sin 
la · participación de la base trabaja
dora. 
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. Si los trabajadores de todos los 
sectores analizamos ·estos hechos con 
detenimiento, creo que nuestra con-
ciencia de clase, que todos tenemos 
(aunque, en general, la tengamos ~or
mida), nos dirá, después de anahzar 
los diferentes Sindicatos que hoy hay 
en el país, qué clase de sindicali~mo 
es el más indicado y el más vahoso 
para acabar con este estado !1e ,explo
tación en el que estamos mmersos 
-después de muchos siglos y que, in
dependientemente de los opresores 
capitalistas, hay algunos líderes que 
aun teniendo el beneplácito de la cla
se obrera ac tual están interesados en 
que no nos demos cuenta de nuestra 
situación real, para así poder mante
ner esa nueva clase burocrática que 
nos impedirá que nuestra situación 
no varíe de una manera que acabe de 
una ez por todas con las diferencias 
entre los hombres a todos los nive-· 
les de la vida. 

No sé si este artículo servirá para 
aclarar conceptos, pero con mi mo
desta opinión de obrero sólo preten
do decir que cualquier idea o indi
viduo que ~uiera sacarnos ~e n.~estro 
objetivo fmal -la ~mancr¡;>ac10n de 
nuestra clase- seran nocivas para 
el progreso y, en definitiva: :para 1~ 
consecueción de una colectividad h
bre y sin clases. 

EMILIO GUERRERO 

1 - -Cartas al director 

Sobre el «match~ Onieva-Concejales 
Mi distinguido amigo: 

Me acojo a la hospitalidad de las pá
ginas del semanario «DESPUNTE» pa
ra hacerte, en mi calidad de Jefe Local 
de FALANGE ESPAÑ:OLA DE LAS 
J.O.N.S. AUTENTICA de Torrejón de 
Ardoz, unas puntualizaciones sobre el 
artículo publicado en las páginas de 
esa publicación el día 12 de los corrien
tes en el artículo «El Match ONIEVA
CONCEJALES». 

En primer, y sin erigirme valedor 
de nadie, ni el señor Merino ni el 
señor Sanz «iniciaron» una campaña 
de solidaridad, ya que en esos mo
mentos se encontraban procesados 
y en libertad bajo fianza y bastante 
tenían con defenderse de los carges 
por los que se encontraban proce
sados. 

Que efectivamente Luis MERINO 
PEREZ es militante ~ FALANGE 
ESPAÑ:OLA DE LAS J.O.N.S. AU
TENTICA, circunstancia ésta que 

nunca ha negado y de la que sus 
camaradas nos sentimos orgullosos. 

- Que por parte de FALANGE ESPA
Ñ:OLA DE LAS J.O.N.S. AUTENTICA 
no se pretende ni se ha pretendido 
que el pueblo de Torrejón de Ardoz 
se manifestase en favor de ambos 
concejales. Lo que sí ha pretendido, 
y creo que lo consiguió, ha sido el 
hacer ver al pueblo de Torrejón de 
Ardoz el porqué de su procesamien
to, ya que por desgracia no todos 
los torrejoneros han tenido la posi
bilidad de leer en las páginas de su 
revista las declaraciones del señor 
Onieva y las de los señores Merino 
y Sanz. 

Y para terminar, señor Director, ¿es 
que el asunto no es lo suficientemente 
serio a su criterio como para arreglarlo 
tomando unas copas? Repase su publi
cación y encontrará la respuesta. 

Con este motivo le saluda atenta
mente, 

Alberto Rivera de los Arcos 

' ,... -

Réplica al Presidente del Gobierno 

Las medidas 
, . 

econom1cas 
deben de 
capital y 

ser conjuntas: 
trabajador 

S E&OR presidente: Lleno de inquie
tudes al margen de toda política, 

mis pensamientos se centran en esas 
medidas económicas· tan alardeadas por 
todos los medios de comunicación. Y 
concienciado de ello hace mucho fiem
po, ca:;i dos años, elevé .a Su Majestad 
e¡ Rey un escrito donde :apuntaba, muy 
extractado, que ello ter¡.ía que llegar; 
pero estas medidas económicas, señor 
presidente, tienen su base muy extensa 
en la clase trabajadora, y si el proble
ma de España es de los españoles, so-· 
mos los españoles quienes tenemos que 
solucionarlo. Pero estas medidas hacen 
un cinturón con muchos agajeros en 
dirección a la hebilla para los· que de
penden de un trabajo, para los que tie
nen un sueldo bas" y una familia que 
mantener. Pero para el capital , que en 
definitiva es el que pone la estructura 
al edificio de una economía que se ba
lancea en el columpio del desastre, para 
este sector no veo cinturones con agu
jeros. 

Se anuncia también, señor presidente, 
la congelación de los artíCulos de ma
yor consumo en cuanto a necesidad. Mi 
opinión es que ya no hace falta conge
larlos, por la razón de que están tan 
altas que están fuera del alcance de un 
trabajador. Le pondré un ejemplo: hace 
tres meses un kilo de plátanos tenía un 

, valor adquisitivo de 40 pesetas; hoy 
cuesta 100, y así todos los artículos de 
primera necesidad. Del pan no haré 
mención, por entender que no sólo de 
pan vive el hombre. Pero se clarifica 
la acción del cápital, se ve que toma po
siciones adelantadas antes de cualquier 
medida restrictiva. Pero mi intención, 
señor presidente , no es puntear estas 
anormalidades, sino bocetar medidas 
económicas para todos los españoles, 
que son convergentes equitativamente. 

mos todas estas medidas nos traslada
ríamos a una España de posguerra, que 
sumió al pueblo en taras físicas, enfer
medades y analfabetismo. 

Trabajar, sí, señor presidente, debe
mos trabajar, y más significativo es la 
palabra producir. Pero ¿para quién? El 
obrero español, cuando trabaja para él 
es considerado en el mundo entero co
mo trabajador y sacrificado; pero de
muéstrele usted, señor presidente, que 
hay que ·trabajar para España, que es 
cosa suya, que su sacrifiCio será el re
surgir de nuestra Patria y que no servi
rá para hacer más capitalistas. Enton
ces podrá darse cuenta cómo todo obre
ro español se olvida de colores y de 
manos diestras y siniestras, y todo su 
esfuerzo tendrá como fin solamente el 
hacer una España mejor. Pero para 
ello hay que empezar por el capital, que 
el capital participe y demuestre que es 
un español más a contribuir al resur
gimiento tan necesario de España. 

Por todo ello , señor presidente, yo 
apunto, con modestia y con respeto , 
que unas medidas económicas y efecti
vas podrían ser la aportación del tl'a
bajador de unas horas semanales de 
trabajo, de producción clara, y que la 
empresa aportase lo que esas dos ho
ras suponen en su importe total. Para 
ello expongo un ejemplo: El trabajador 
aporta dos horas después de ·su jornada 
semanal, horas que no cobra; la em
presa, si por ello cobra 1.000 pesetas 
hora, serían 2.000 pesetas líquidas que 
pasarían al fondo del Estado. Pero su
bir los artículos de primera necesidad , 
poner tope a1 sueldo del trabajador re
duce el consumo, y por tal motivo lo 
que se produzca no se podrá vender. 
Por ello creo por una medida conjunta , 
en cuanto a economía, de capital y tra
bajador, éste tendrá poder adquisitivo, 
trabajará con el pensamiento puesto en 
España y, lo más significativo, evitará 
problemas de conjunto de reivindica
ciones. 

Pero considero que para estas medi
das hay aue tener un Gobierno fuerte , 
un capital dispuesto y una mentalidad 
de español. 

J. L. F. 

Siguiendo analizando lo contradicto
rio de lo expuesto en la imagen de me
didas, señor presidente, ¿a qué español 
que gane para vivir dignamente en tan
to a derechos humanos se le puede de
cir que ahorre? Podría dejar de comer 
y de llevar a sus hijos a una escuela o 
colegio, porque los estudios suponen ya 
un gasto superior al casillero de con
cepto de su presupuesto , pero si segui-_________________________________ J -

1 
REPLICA A DECLARACIONES PUBLICADAS POR "DESPUNTE" 

Sr. Director: 
Muy señor mío: En «DESPUNTE» número 79, del 29 de octubre último, y con el 

título nViuda y con dos hijos se ve en la calle después de tener 20 años alquilado 
el piso», se publican unas declaraciones de mi cuñada, Maximina Fernández Otero, en 
las que se presenta como víctima de una injusticia mía, cuando la verdad es todo 
lo contrario, según paso a detallar: 

Es cierto que ha vivido veinte años en el piso y, por mi parte, hubiera vivido 
en él toda su vida si su comportamiento lo hubiera merecido. Y para que se sepa 
en qué condiciones ocupaba el piso debo decir que en el contrato de inquilinato, por 
tratarse de mi difunto hermano Pedro, figura como renta la modesta cantidad de 
doscientas pesetas mensuales y eso mismo es lo que, a pesar del tiempo transcurrido, 
viene pagando ella, porque para beneficiarla no se le cobraban varias repercusiones 
legales ni lo que correspondía por la instalación del servicio de agua. Pues bien, en 
vez de estar agradecida por estas atenciones que se le han tenido, se enfrentó el 
año pasado conmigo, éomportándose incomprensiblemente de este modo: se consideró 
muy ofendida y prohibió a sus hijos que me visitasen por opinar yo que debía ponerlos 
a trabajar y aprender un oficio; se opuso insolentemente a que se instalase en su 
vivienda un contador individual de agua, lo que púeden atestiguar el fontanero y el 
operario encargado por mí para hacerlo, y realizó obras que han modificado la configu· 
ración de la vivienda, a pesar de que por escrito se le tenía comunicado que no se le 
autorizaba a hacerlas. 

Por todos estos motivos, humillantes para mí, hube de llevarla a juicio ante el 
Juzgado, en el que, a pesar de tener un negocio en local propio, se defendió por 
pobre, a lo que yo no me opuse por no perjudicarla, y no apeló la sentencia que la 
condenó al desalojo. Contra lo que dice, posee una casa libre en la que vivió anterior-
mente. · 

Como . no sé con qué mala intención relaciona · las propiedades que poseo, debo 
decir que las adquirí legítimamente y están alquiladas menos una, que yo ocupo por 
temporadas. 

Es de lamentar que «DESPUNTE» haya publicado las referidas declaraciones sin 
tener certeza de su veracidad, ya que, como queda dicho, sólo tienen por objeto 
presentar una imagen totalmente falsa y corre ~I riesgo de posibles responsabilidades 
al desairar una sentencia judicial firme. 

Esperando que, en uso del derecho que por Ley me asiste, se sirva publicar esta 
carta, queda de usted atentamente, 

Angel Díaz Olmo 
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DEPORTES 
BALONCESTO 

CICLl§~C> 
EL C. B. TORREJON EN ALZA 

EL CLUB CICLISTA 
TORREJON, CUANDO se juega con el corazón 

y la entrega con que lo están 
haciendo los jugadores del C. B. To
rrejón es muy difícil salir decepcio
nados en los partidos, se gane o se 
pierda. Creemos que ésta es la ma
yor virtud de un equipo. En estas 
dos semanas los encuentros eran 
muy éomprometidos y las victorias 
se hacían necesarias, sobre todo con
tra el Galerías Preciados. 

La victoria de este primer partido 
se elaboró en la segunda parte, pues 
el tanteo del primer tiempo, de 
33-29, dejaba las espadas en alto. 
Tan sólo en los cinco minutos de 
juego se despegaron los locales de 
16 puntos merced al contraataque 
para pasar a vivir de las rentas el 
tiempo que quedaba; esta pasividad 
permitió a los visitantes acercarse a 
sólo siete puntos, y todos temimos 
lo peor, pero, afortunadamente, y 
saliendo del bache, el C. B. Torre
jón volvió a despegarse de forma de
finitiva . Si los lanzamientos de me
dia distancia y los tiros de personal 
se hubiesen convertido como nor
malmente se viene haciendo, la vic
toria sería mucho mayor, pero hay 
veces que el balón se niega a entrar. 

El segundo partido fue no apto pa
ra cardiacos; enfrente estaban dos 
buenos equipos, el Pressing, con fa
ma de buena defensa, y el C. B. To
rrejón, con el mejor ataque del cam
peonato por el momento y como 
gran protagonista «el árbitro». Un 
·señor que quiso y no supo cortar el 
juego duro por parte de los madri
leños, que llegaron a perder seis de 
sus mejores jugadores por cinco fal
tas personales y que protestaban ca
da decisión suya; sin embargo, el 
C. B. Torrejón no le dejaba ni respi
rar, ni siquiera permitía el diálogo 
entre los jugadores. Resultó lesiona
do, con rotura de un diente, Biembe, 
que, dicho sea de paso, es un juga-

. dor con una valentía, espíritu de lu
cha y un corazón dignos de toda ala
banza. Empezó el partido con defen
sa de zonas por parte de ambos con
juntos; pronto nos pusimos por de
lante, 6-2, obligando al entrenador 
contrario a pedir tiempo muerto y 

. cambiar su sistema de defensa zonal 
por Pressing a todo campo; le dio 
resultado y se adelantaron tres pun
tos, pero oportunamente también el 
C. B. Torrejón cambió su defensa y 
sometió a los locales a la misma de
fensa, impidiendo el despegue, y que 
además les sorprendió. Con el resul
tado de 31-30 a favor de los locales 
termina el primer tiempo. 

Da comienzo la segunda parte y 
los sucesivos empates o diferencias 
mínimas se suceden en el marcador 
en los minutos siete y once se ade
lanta el Pressing de 8 y 7 puntos, pe
ro reacciones increíbles permitían 
cortar estas ventajas, y en una emo
ción digna de un partido de prime
ra categoría entramos en los últimos 
cuarenta y cinco segundos del par
tido con dos puntos por delante el 
Pressing y pendiente de lanzar dos 
1 iros libres el Torrejón, de los que 
convierte uno. Tratan de retener el 
balón los locales los treinta segun
dos a que tienen derecho para optar 
a i_on tiro o una entrada en los últi
ml~S segundos, pero un fatídico paso 
da la posesión del balón al C. B. To
rrejón; tan sólo quedaban diecinue
"'~ segundos. A punto de finalizar, 
~ .• rntiago consigue la última canasta 
a pose de Blanco, que cuajó un gran 
pirtido. Alegría y júbilo entre todos 
lo..; jugadores, que salieron al centro 
del campo para aplaudir a un pú
blico maravilloso que viendo la in
justicia del arbitraje se volcó ani
mando a los visitantes. Todos los 
que allí estábamos nos acordamos 
de los aficionados de Torrejón; es 
una pena que nu~stro público. sea 
tan pasivo y no amme como debiera. 
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Sería injusto terminar sin volver a 
resaltar a todos los jugadores del 
C. B. Torrejón, que en este partido 
dieron una lección de saber estar en 
el campo. 
CAMPEONATO COMARCAL 
DE BALONCESTO 

El Club Baloncesto Torrejón cuen
ta en este campeonato con la partici
pación de tres equipos, dos juveniles 
y un femenino. De la primera jorna
da damos los siguientes resultados: 

C. B. Torrejón «A», 34; C. B. Cos
lada, 32. 

Primer partido de Liga, con una 
apretada victoria del Torrejón; el 
encuentro se puso muy difícil para 
el equipo de casa, ya que sus juga
dores, muy nerviosos, no consiguie
ron anotar el primer punto hasta el 
minuto siete, acabando el primer 
tiempo con ventaja del Coslada de 
19 a 11. En el segundo tiempo reac
ción del Torrejón, presionando a to
do campo, para acabar venciendo 
por dos puntos. Destacaron por el 
C. B. Torrejón Labrador, Gutiérrez 
y Blanco. 

Alcalá L'Oreal, 74; C. B. Torre
jón «B», 34. 

R. BLANCO 

CONVOCA SU JUNTA 
GENERAL DE SOCIOS 

EL próximo día 3 de diciem-
bre, a las 8 de la noche, ten

drá lugar en el «BAR EL GRI
LLO» la Junta General de Socios 
del Club Ciclista Torrejón. En el 
acto se tratarán los siguientes 
puntos: 

l.º Lectura de autorizaciones 
para celebrar la Junta. 

2." Lectura del acta de la Junta 
anterior. 

3.° Memoria deportiva 1977. 
4.º Memoria económica 1977. 
S.º Presupuesto temporada 

1978. 
6.º Proyectos y propuestas Di

rectiva. 
7.º Ruegos y preguntas. 
Al finalizar la Junta, será ofre

cido un vino español. Asimismo, 
es de destacar que la actual Di
rectiva del Club presentará su di
misión en masa para ser elegida 
una nueva, en una elección demo
crática, por todos los socios. 

CARLOS T. C. 

SE INTENTA CREAR UN PATRONATO DEPORTIVO QUE 
REGULE EL DEPORTE TORREJONERO 

A las 19,30 horas del pasado lunes 
día 21, se celebró, en el Ayuntamien

to, una reunión con los representantes de 
diversos deportes existentes en nuestra 
localidad, para la creación y puesta en 
marcha de un Patronato Deportivo que re
gule todo nuestro deporte. A dicha reunión 
fue invitado el concejal de deportes, don 
José del Campo, que no hizo acto de pre
sencia, aludi13ndo enfermedad de su padre, 
cuando a las 20 horas se le vio en un bar. 

Esto no es seriedad por parte del repre
sentante del deporte en Torrejón, y a tra
vés del perió9ico le comunicamos que el 
próximo lunes, a la misma hora y lugar, 
tendremos otra reunión en la que espera
mos no eluda su presencia y responsabili
dad. 

A la reunión asistieron los representan-
tes de los siguientes deportes: 

- Balonmano. 
- Pesca. 
- Montañismo. 
- Petanca. 
- Atletismo. 
- Tenis. 

- Ciclismo. 
- Karate. 
- Baloncesto. 
- Representante equipo 3.º Regional. 
Quedan invitados a la próxima reunión 

todos los representantes de especialida
des deportivas no relacionadas, y resalta
mos que es muy importante su presencia 
para que con la colaboración de todos po
ner en marcha la nave del deporte en 
nuestro pueblo. 

Hay que señalar la presencia, en esta 
reunión, de don Eduardo Barrera, Director 
Gerente del Patronato de Instalaciones 
Deportivas de Alcalá de Henares, que in
formó sobre los estatutos y organización 
del Patronato que él reresenta, con el fin 
de que los representantes de los distintos 
deportes allí reunidos tuvieran una infor
mación de primera mano para la posterior 
creación de un organismo similar en To
rrejón. 

El señor Barrera quedó sorprendido de 
la mala situación del deporte torrejonero 
en cuanto a organización se refiere, y ani
mó en todo momento a superar esta defi· 
ciencia a los allí presentes. 

CLASIFICACIONES DEL CONCURSO DE PESCÁ ....... 

R ELACION de la tercera y última etapa 
correspondiente al concurso de 0to

ño celebrado en Castrejón. Quedó de la 
siguiente manera: 
TERCERA ETAPA 

1.º Fernando Barquilla .. . .. . . .. 
1.º Fernando Barquilla ........ . 
2.º Tomás Heredero .. . ...... . .. 
3.º Salvador Jiménez .. . . . . 
4." Andrés Naharro . . . . ... .... . 
5.º Antonia Gracia ...... ..... . 
6.º Angel Ramos ... ........ . .. . 
7.º Antonio Roldán ........... . 
8.º Joaquín Gil ........... . 
9.º Antonio Parra ..... . ..... . 

10.º Jesús Castilla ........ . 
11.º Manuel Aparicio ........ . 
INFANTILES 

1.º Jesús Castilla ... .. . .. . 
2.º Raúl Gorges ........ . .. . 
3.º Pablo Garrido . . . .. . 
4.º Félix Leal .. . ... ... . .. 
5.º Marcos Martín ..... . 
6." José Javier Roldán .. . 

CLASIFICACION GENERAL 
DE LAS TRES ETAPAS 

1.º Tomás Heredero ..... . 
2.º Andrés Naharro ..... . 
3." Fernando Barquilla .. . 
4.º Paulino Martín ..... . 
5.º Antor'lio Torres ..... . 
6.º Joaquín Gil ........ . 
7.º Manuel Aparicio .......... .. 
8.º Antonio Roldán . . . . .. 
9.º Martín Fernández . . . . . . . .. 

Kg. 

14,250 
14,250 
12,500 
10 ,150 
10,000 
8,000 
7,250 
6,850 
6,000 
6,000 
5,750 
5,750 

3,750 
3,700 
3,500 
0,800 
0,750 
0,600 

21,100 
20,750 
20,750 
16,100 
14,250 
13,300 
12,750 
11,600 
11,400 

10.º Jesús Castilla .. . . . . .. . 
11 ." Salvador Jiménez .. . .. . 
12.º Salvador Mata- -Cobos 
INFANTILES 

Kg. 

11,650 
11,050 
10,750 

1.º Jesús Castilla .. . .. . 5,750 
2." Pablo Garrido . . . . . . 5,250 
3.º Raúl Gorges .. . .. . .. . .. . 4,600 
4 ." Marcos Martín . . . . . . . . . 1,750 
5.º Félix Leal . . . . . . .. . . . . .. . 1,550 
6.º José Javier Roldán . . . 1,350 
7-:> Fernando Castilla ... ... 1,000 

La próxima salida la haremos los pró
ximos días 27 y 11 . Este concurso de in
vierno se hará en dos etapas sólo, ya que 
las fetividades navideñas están próximas 
y así quedará realizado todo dentro del 
año. 

Así nos despediremos hasta el año pró· 
ximo, en cuestión de salidas para hacer 
próximamente la entrega de trofeos. 

Clasificación de los participantes en el 
Concurso de Otoño, organizado por la Fe
deración Provincial de Pesca: 
5.º lugar: don Enrique Plaza (11 piezas). 

11.º lugar: don José M.• Blesa (9 piezas). 
26." lugar: doña María Magaña (5 piezas). 

ACLARACION 
En el último número de uDESPUNTEn 

aparecía en la información de Pesca un 
error. La cantidad concedida por el se
ñor Alcalde no han sido 2.000 pesetas, 
como figu.raba, sino 22.673. 

,. 
Con innecesaria 
ayuda del árbitro 

7-1, EL LIDER GOLEO 
AL MEJOREÑO 

DE muy abultada se puede ca-
lificar esta derrota del me

joreño en el Vallehermoso, donde 
los protagonistas fueron la hierba, 
el barro y el colegiado. 

Difícil era la cancha para el me
joreño, al no poder disponer de 
las botas adecuadas para hierba, 
ésta y el barro hicieron que los 
jugadores se pasaran parte del 
partido por el suelo. 

En el primer período hubo fa
ses de buen juego, en el que do
minó el Vallehermoso .Terminó la 
primera parte con la ventaja lo
cal de un gol a cero. El segundo 
gol se conseguiría en un claro fue
ra de juego, a partir de éste el 
mejoreño acortaría distancias; Pa
quito lograría otro tanto que sig
nificó el 2 - l. El tercer gol del 
equipo local, también marcado 
ilegalmente, provocó definitiva
mente Ja baja de moral de los vi
sitantes y en los diez últimos mi
nutos se le encajaron tres goles 
más. 

Difícil resulta disculpar al cole
giado, que concedió dos goles en 
fuera de juego, y un tercero que 
tras pitar falta al portero cambió 
de opinión concediendo el injusto 
gol, que provocó la hilaridad de 
los pocos aficionados. 

No necesitaba el Vallehermoso 
esta ayuda, sin duda hubiera ga
nado, pero no por tan abultado 
tanteo, sino porque el mejoreño 
en lo que va de temporada sólo se 
ha apuntado ocho goles. 

El pasado domingo, en clásico 
duelo de virilidad, se enfrentó el 
Mejoreño al At. Coslada, partido 
que registró buena entrada, una 
de las mejores de la temporada. 
Dirigió el encuentro el colegiado 
señor Arroyo García, que fue pro
testado de principio a fin, en la 
mayoría de los casos con razón, 
estando muy cerca de provocar 
un serio altercado. Siguió el juego 
de lejos, por lo que se equivocó 
en algunas faltas, perjudicando a 
los dos equipos, pero especialmen
te al conjunto local, al dejar sin 
sanción dos claras manos dentro 
del área visitante. 

El árbitro, poco autoritari no 
se atrevió a expulsar a Porras, que 
mereció la tarjeta roja. Y finalizó 
el encuentro con 0-0. 

La alineación fue la siguiente: 
C. D. Mejoreño: Ignacio, Luis, 

Joaquín, Juan, Miguel, Paquito, 
Antonio, Manolo, Moneada, Pardo 
y Basilio. Suplentes: Pedro, Pa
blo, Ibáñez y Jara. 

At. A. Costada: Sebastián, Díaz, 
Parra, Paco, Ramos, Jesús, Miguel, 
Escudero, Paco, Durán y Faico. 
Suplentes: Barragán, José, Rafa y 
Porras. 
CLASIFICACION 

Puntos 

Si mancas .. . . .. . . . . . . . . . 14 
Vallehermoso ... .. . ... .. . .. . 13 
Roma ... .. . ... ... ... ... 13 
Independiente .. . .. . .. . 12 
fylejoreño .. . .. . 11 
Pozo Vallecano .. . .. . .. . 11 
At. San Bias .. . .. . .. . .. . 11 
San Roque ... ... ... ... 11 
San Agustín .. . .. . .. . 10 
Gran San Bias . .. .. . 9 
Lepanto ... ... ... ... 7 
Zoca ... ... ... ... ... 7 
Periso ... ... ... ... 7 
At. Donostiarra .. . ... ... 7 
At. Coslada ... ... ... ... 7 
Leonesa V. ... ... ... .. . 4 
San Fernando ...... ·... ... ... 4 
Sallema ... ... ... ... ... ... 3 



A. O. Torrejón. I; Ponl'evedra C. F. O 

Uno a cero y gracias 
CAMPO.-Municipal de San Isi

dro. El público asistente al encuen
tro se aglomeró en la tribuna cu
bierta; sólo algunos valientes, para
guas en mano, desafiaron la lluvio
sa y fría mañana. El terreno estaba 
empapado, pero sin barro. 

EQUIPOS.-A. D. Torrejón: Leal, 
Atienza, Ayllón, Arias, Pedro, Torre, 
Arenas, Vicioso, Martínez, De Diego 
y Lizoaín. 

cho Juan Fermín tuvo en sus botas 
varias oportunidades de empatar el 
partido. El mismo Juan Fermín fue 
quien remató al palo de cabeza, des
pués de una bonita jugada por el 
ala derecha. En una de estas emba
rulladas jugadas fue cuando los ju
gadores gallegos solicitaron penalty 
al colegiado. 

El último cuarto de hora fue de 
constante ataque del Pontevedra, 

Encuentro muy disputado en el que venció el que más 
buscó el gol y el que más suerte tuvo 

Pontevedra C. F.: Sánchez, Santos, 
Marque, Sasiain, Chelis, Falín, Juan 
Fermín, Sergio, Peter, Vita y José 
Emilio. 

Plaza por Sergio (minuto setenta 
y cuatro) y Bastida por Marque (mi
nuto setenta y seis). 

ARBITRO.-Oliva Sanz, del Cole
gio andaluz. Regular arbitraje, que 
debemos considerar como bueno, de
bido a lo escurridizo del terreno, que 
propiciaba continuas caídas y cho
ques entre los jugadores. Se le pi
dieron dos penalties, uno por ban
do. Enseñó tres tarjetas amarillas a 
Pedro, del Torrejón, y a Chelis y 
Santos, del Pontevcdra. 

LOS primeros cuarenta y cinco 
minutos fueron un constante 

ataque del conjunto de casa, que 
por ganas y fuerza se imponía al 
conjunto gallego. En un terreno de 
juego, que como decíamos antes se 
encontraba muy mojado e irregular, 
tan pronto quedaba el balón clava
do, como adquiría gran velocidad, 
lucharon los dos equipos sin desma
yo. No sabemos si la razón funda
mental del no muy brillante fútbol 
exhibido por el conjunto de casa fue 
el estado del terreno o la ordenada 
defensa del conjunto pontevedrés. 

Lo cierto es que se atacó, pero 
embarulladamente y sin llegar de 
forma clara al marco de Sánchez. 

Con el inicio de la segunda parte 
tomó nuevos aires el Torrejón. En el 
minuto veintidós de la segunda par
te, en uno de los constantes acosos 
al portal de Sánchez, Martínez mar
ca el primer y único gol del partido. 
Le había llegado el balón de Daniel 
tras el saque de un córner, lo paró 
y raso y fuerte chutó al fondo del 
portal gallego. 

El Pontevedra cambió a Sergio 
por Plaza. Con la salida al terreno de 
juego de este último jugador cambió 
el panorama del partido. El Ponte
vedra comenzó a realizar un fútbol 
rápido y efectivo. El extremo dere-

Optica 

que llegó en numerosas ocasiones al 
portal de Leal en condiciones de ha
cer gol. 

Encuentro muy disputado, en el 
que venció el que más buscó esa vic
toria y el que más suerte tuvo. A fa
vor del Pontevedra hay que decir 
que hizo un bonito partido, luchó 
mucho y su último cuarto de hora 
fue muy peligroso. 

E. G. RODRIGUEZ 

CASTILLA C. F., l·A.D.TORREJON, 2 
ESTADIO SANTIAGO BERNABEU. 

Buena entrada. Asistieron al en
cuentro gran número de seguido
res de la A. D. Torrejón. 

A los pocos minutos de iniciarse 
el encuentro, se delimitaron 

claramente las tácticas de ambos 
conjuntos. El Castilla netamente al 
ataque y el Torejón a un contra
ataque muy ordenado. 

Según pasaba el tiempo se iba 
acrecentando el nerviosismo en las 
filas del conjunto local. Este ner
viosismo, fue bien aprovechado por 
el conjunto visitante, realizando una 
táctica de contención difícilmente 
superable por los azules. El juego 
práctico del Torrejón dio sus frutos 
en el minuto diez de la primera par
te. Vicioso largó un trallazo desde 
fuera del área que se coló en la por
tería de Mate. Este gol, como pu
diera pensarse, no espoleó a las jó
venes promesas madridi'stas, sino 
que el juego continuó por los mis
mos cauces. En el minuto doce de la 
segunda parte, Munguía, tras un 
resbalón de Mate, establece el dos 
a cero. 

A partir de este momento, el jue
go de los locales comienza a tomar 
alegría. En el minuto veintinueve, 
García Hernández consigue el gol 
del honor. Con este resultado fina
liza el encuentro. Resultado justo y 
merecido, que dará ánimos a la 
A. D. Torrejón, que tan magnífica 
campaña lleva, para futuras con
frontaciones. 
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DEPORTES 

Con ant~rioridad venció al Real A vila por 3 a 1 

El San Fernando sigue su 
racha de triunfos 

EL San Fernando ha derrota
do, por el resultado de 4 

a 1, al Colmenar, a domicilio. Con 
este resultado el San Fernando 
se coloca el primero en la clasi
ficación, y demuestra con ello que 
cuanto se venía diciendo en es
tas crónicas no era una imagina
ción del cronista, sino fruto de 
ese juego que realiza. 

Pero antes de pasar a comen
tar este encuentro haremos una 
pequeña reseña de lo que fue el 
encuentro con el Real Avila. Por 
la categoría del contrario, es de 
justicia mencionar que el Real 
A.vila es un equipo de lo mejor
cito del grupo y bien podía ha
ber dado la vuelta a un partido 
que lo tenía perdido en el primer 
tiempo por 3 a O. Pero no tuvo 
suerte en la segunda parte y so
lamente pudo marcar un gol. 

Pasemos ya a lo importante, a 
mencionar que el San Fernando 
está en el lugar que le correspon
de por derecho propio, y al ven
cer al Colmenar por 4 a 1 tendrá 
que seguir luchando para conser
var el liderazgo, ya que en ese 
grupo serán muchos los equipos 
que le inquietarán por su clase y 
categoría. 
Lo~s equipos se presentaron con 

las alineaciones siguientes: 
COLMENAR: Ricardo, Ondaño, 

Manolo (Bustos), Pinilla Asen
jo I, Tomé (Racto), Pedr~. Pala
dís I, Chiqui, Blanco y Paladís II. 

SAN FERNANDO: Lara Gue
rra, Quique, Pelé (Romero), Pas
cual , Torregrosa, Mariano 11 Ro
b~es (Gibaga), Nueda, Mur y Del 
Pmo. 

Iniciado el encuentro, se vio 
pronto que la juventud del Col
menar no podía con lá clase del 
San Fernando, que contrarrestó 

las malas condiciones del terre
no ele juego por su empuje y en
trega, y a veces con jugadas de 
mucha categoría. Así las cosas, 
al minuto 12 de la primera par
te, en una falta directa contra el 
Colmenar, Mur introduce la pe
lota dentro del marco. Y con el 
fútbol que el estado del campo 
permite, se llega al final del pri
mer tiempo: 1 a O. 

Iniciada la segunda parte, el 
Colmenar sale empujando con su 
brío al San Fernando, y en 'el 
minuto cinco consigue empatar 
por mediación de Pedro. Pero na
da más puesta la pelota en juego, 
al minuto seis, Del Pino, en una 
gran jugada, consigue inclinar el 
marcador con dos a uno a favor 

En un partido de 
fortaleza física derrota al 

Colmenar por 4 a 1 

del San Fernando. A los treinta 
y tres minutos de esta segunda 
parte, toda la delantera del San 
Fernando teje una jugada que es 
culminada por Mariano y consi
gue el tercer gol. Al minuto trein
ta y seis se ve la jugada más bo
nita del partido: Del Pino se lan
za solo ante el portero, pero 
cuando todos esperaban que ti
rase , cede el balón atrás de ta
cón, y Mur marca el último gol 
del partido. 

La actuación del árbitro fue 
desastrosa. Diremos que debido 
a las condiciones del terreno de 
juego y al ardor puesto por los 
jugadores, sus determinaciones 
no fueron · lo más acertadas. 

José LOPEZ 

Cuando faltaban veinte minutos perdía 3-1 

Loeches,. sensacional,. 
venció 4-3 al Sigüenza 

LOECHES.-Pedro, Félix, Fernan
do, Cano, Martínez Belinchón Eci
ja, Jo_sé Antonio, Torrijas, P~pe y 
Joaqum. A los diez minutos del se
gundo, tiempo Guillén sustituyó a 
Joaqum, y a los veinte, Ranz a Félix. 

SiqüENZA.-Sanz, López Atienza, 
Andres, De las Heras Jodrá Pérez 
Picaza, Martínez, Ber~ardo 'Alvir y 
~ópez Her.nández .. En el 'segundo 
tiempo, mmuto diez, entró en el 
campo Ruiz y salió Pérez. Cuando 
faltaban diez minutos para terminar 
el partido De la Fuente reemplazó a 
De las Heras. 

Arbitró el encuentro Luis Fernan
do Sánchez Sanz. Bien en líneas ge
!lerales. A~ final, en jugadas de poca 
unportancia, se mostró un poco ca
sero, aunque no influyó para nada 
en el resultado. Por el C. D. Loeches 
amonestó a Pepe por observaciones 
al mismo árbitro. Del Sigüenza a 
López Hernández (por hacerle ob~er
vaciones) y a Alvir (que agarró a un 
contrario de la camiseta). 
EN el mejor encuei:tro de la tem-

porada, y el meJor que se re
t,uerda, en . mucho tiempo. El Club 
beporhvó Loec}ies saéó los dos pun
tos t:J.Ue parecían ya perdidos. Co
inertzó el ~artido mal para el equipó 
de casa~ hizo Una primera parte bue
na, ert la que se registratotl tres ti-

ros a los palos y el acoso fue cons
tan te; pero el Sigüenza, en dos con
traataques, consiguió sendos goles. 
Así se consumieron los primeros 
cuarenta y cinco minutos. En la se
gunda mitad, a poco de su comienzo, 
acortó distancias el Loeches. Pero 
nuevamente, poco más tarde, marca
ban los visitantes. El partido pare
cía sentenciado. Cuando restaban 

En la jornada anterior el 
Loeches perdió ante el 
Acueducto de Segovia 

veinte minutos de juego, el Loeches 
hizo lo increíble: sin desmoralizarse 
por el abultado tanteo en contra, y 
como premio a sus ataques ininte
-rrumpidos, marcó tres goles. Al fi
nal el resultado era elocuente: Loe
ches, 4; Sigüenza, 3. 

Anteriormente Loeches había per
dido ante el Acueducto de Segovia, 
en casa de éste, por tres goles a uno. 
La hazaña ante el Sigüenza merece 
el apoyo incondiciones de todos los 
aficionados. Los tantos del U. C. Loe
ches fueron obra de Belinchón (dos), 
Pepe y Ranz. 

M. A. MATEO 
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